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A Secretaria de Cultura está selecionando projetos que 
valorizem a formação, a fruição, o desenvolvimento, a 
produção e a difusão de conteúdos, buscando favorecer a 
promoção de todo o Município de maneira equilibrada e 
igualitária, bem como seu público e seus artistas, agentes, 
coletivos, grupos e instituições culturais, além do intercâm-
bio entre estes. 

Mais dignidade para famílias com titularização de propriedades, 
novos e expressivos investimentos, geração de empregos, renda e 
receitas públicas, destacando-se o setor de energia solar fotovoltaica 
no Norte de Minas e outras 117 subestações elétricas prontas em 
quatro anos. Foi esta a síntese da prestação de contas da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico (Sede-MG), em reunião conjunta 
do Assembleia Fiscaliza, em Belo Horizonte, presidida pelo deputa-
do Gil Pereira, nesta terça-feira (25/06/24). 

Projetos culturais serão beneficiados por edital 
da Prefeitura

Newton Figueiredo recebe Medalha Alferes Tiradentes

Assembleia Fiscaliza cobra infraestrutura 
para geração distribuída de energia solar

Estudantes serão estimulados a realizar 
ações de prevenção do meio ambiente
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Termina hoje o prazo para 
solicitação da isenção da taxa 
de inscrição do concurso da 
prefeitura

Ampliar as informações junto ao público sobre o 
autismo e também tornar mais abrangente a cons-
cientização com relação aos direitos das pessoas que 
tenham o transtorno do espectro autista (TEA) e opor-
tunizar o acesso dos familiares de autistas ao mercado 
de trabalho. Essa é a temática do Projeto de Extensão 
Eventos Jurídicos que vem sendo desenvolvido pelos 
professores e acadêmicos do curso de Direito da Fa-
vag.

A Polícia Militar de Minas Gerais realizou solenidade pelos 249 anos da Polícia Militar Mineira, nesta quarta-feira, 26 de 
junho, no 10ª Batalhão da Polícia Militar. Na oportunidade, foi entregue a Medalha Alferes Tiradentes ao Presidente do Conse-
lho Superior da Associação Comercial Industrial e de Serviços de Montes Claros, Dr Newton Figueiredo. A mais alta comenda 
da instituição é concedida a personalidades e entidades que prestam relevantes serviços à corporação. 

Inclusão e oportunidades em 
Janaúba, Nova Porteirinha e 
Região

MUDANÇAS CLIMÁTICAS 
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Ciclista morre ao tentar 
atravessar BR-251, em 
Salinas

Morre em Salinas-MG um ciclista de 21 
anos, após tentar atravessar a BR-251.

Segundo informações da PRF (Policia Ro-
doviária Federal), o homem que trabalhava em 
uma barraca as margens da rodovia vendendo 
cachaça, atravessaou a rodovia de bicicleta 
para ir ao banheiro na casa de um amigo que 
morava próximo ao local. 

Acidente entre carreta e 
caminhonete na 
BR-251, deixa uma 
pessoa morta e 
um ferido

O plenário do Senado Federal 
aprovou na terça-feira (25) o projeto 
de lei (PL 6230/23) que inclui o estudo 
de temas como as mudanças do clima 
e a proteção da biodiversidade entre 
os objetivos da educação ambiental 
nacional. Pelo texto, as instituições de 
ensino deverão estimular estudantes 
a participar de ações de prevenção e 
diminuição das mudanças climáticas. 

POLÍTICA 3

Senador Carlos Viana foi relator do projeto na Comissão de Meio Ambiente
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A vida em cidades pequenas e distritos 
municipais

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

2 OpiniãO

Carros Elétricos no Brasil: Tendência 
Sustentável ou Moda Passageira?

Inteligência Artificial e observabilidade: estratégias 
essenciais para a defesa cibernética no setor público 

A solidão no local de trabalho e seus 
impactos na vida

ALAN LEWKOWICZ
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS

FERNANDO MELLONE
DIRETOR DE VENDAS

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

Viver no interior é uma experi-
ência que vai muito além da sim-
ples mudança de endereço. A troca 
da agitação das metrópoles pela 
calmaria das cidades pequenas ou 
distritos municipais proporciona 
uma série de vantagens que são 
frequentemente esquecidas na 
correria das grandes cidades. Mo-
rar no interior oferece uma série 
de vantagens, como tranquilida-
de, segurança, qualidade de vida, 
custo de vida mais baixo e conta-
to com a natureza.

Uma das principais vantagens 
de morar em regiões menos po-

pulosas é a redução significativa 
do estresse. Diferente de grandes 
centros urbanos, como São Paulo, 
com seus mais de 12 milhões de 
habitantes apressados, no interior 
o ritmo é mais lento, o trânsito é 
menos caótico e a poluição sono-
ra inexistente. Isso promove um 
ambiente onde a paz e o sossego 
reinam, permitindo um estilo de 
vida mais saudável e equilibrado.

Além disso, a vida no interior 
favorece a sociabilidade. Em lo-
calidades menores, as pessoas 
tendem a se conhecer melhor e 
a criar laços mais fortes com seus 

vizinhos. Esses distritos muni-
cipais ou pequenas cidades são 
geralmente menores e menos po-
pulosas, o que resulta em menos 
trânsito, menos poluição sonora 
e menos estresse. Essa proximida-
de entre os moradores cria uma 
rede de apoio e camaradagem 
difícil de encontrar nas grandes 
cidades.

O custo de vida mais baixo 
é uma vantagem prática signi-
ficativa. No interior, é possível 
encontrar imóveis mais espaço-
sos e bem localizados por pre-
ços muito mais acessíveis em 

comparação com as grandes ci-
dades. Isso permite que os mo-
radores invistam em uma casa 
com mais conforto, talvez com 
um jardim ou uma varanda, onde 
podem desfrutar da tranquilidade 
do entorno.

O advogado Cleber Paradelas 
disse que as coisas são simples e 
funcionais. “Um arranjo de flores 
de uma festa de aniversário, vai 
parar depois na ornamentação da 
missa da igreja e, se alguém fizer 
uma recepção e elas ainda estive-
rem vistosas, são ‘emprestadas’ 
para a festa, mas depois retornam 

para a igreja ou para a dona que 
comprou para a festa. Quando 
não muito”, disse ele sorrindo, 
“se falecer alguém, pode aparecer 
no velório”.

Os serviços comunitários tam-
bém funcionam de maneira mais 
próxima e eficiente. O advogado 
aposentado que reside em um dis-
trito municipal, a 33 quilômetros 
de um grande centro, comenta 
que “uma pessoa socorre a outra, 
há mais camaradagem. As pessoas 
ocupam seus tempos em boas con-
versas, momentos especiais. Uns 
se lembram dos outros. Ao faze-

rem um prato especial, leva-se um 
pouco para o vizinho ou amigo que 
gosta daquela comida e a recíproca 
se torna verdadeira”.

Morar no interior é uma escolha 
que oferece inúmeras vantagens, 
desde a qualidade de vida até a pro-
ximidade com a natureza.

Para quem busca uma vida me-
nos acelerada, com mais segurança 
e um custo de vida mais acessível, 
o interior é uma opção atraente e 
cheia de potencial para se viver de 
forma plena e feliz, muitas vezes, 
melhor do que na beira de uma 
praia.

A solidão no ambiente de traba-
lho, especialmente entre os jovens, 
emerge como um problema cres-
cente que desafia a saúde mental 
e o bem-estar geral da força de tra-
balho global. O Relatório sobre o 
Estado do Local de Trabalho Global 
da Gallup para 2024 revela que um 
em cada cinco funcionários experi-
mentou um sentimento intenso de 
solidão no dia anterior à pesquisa.

Funcionários com menos de 35 
anos parecem ser os mais afetados 
pela solidão, independentemente 
do gênero ou nível de emprego. 

Essa tendência pode ser explicada 
pela maior pressão social e profis-
sional que os jovens enfrentam, 
bem como pela maior familiaridade 
com ambientes digitais que, para-
doxalmente, podem aumentar o 
sentimento de isolamento.

A análise da Gallup destaca que 
o local de trabalho tem um impac-
to significativo na experiência de 
solidão dos funcionários. Traba-
lhadores em regime totalmente re-
moto reportam níveis mais altos de 
solidão (25%) em comparação com 
aqueles que trabalham presencial-

mente (16%) ou de forma híbrida 
(21%).

O impacto da solidão vai além 
do bem-estar emocional. Estudos 
indicam que o isolamento social 
crônico pode ter efeitos devastado-
res na saúde física, elevando o risco 
de mortalidade ao dobro para aque-
les sem fortes laços sociais. Portan-
to, a solidão não é apenas um pro-
blema pessoal; é uma questão de 
saúde pública que requer atenção 
urgente.

Entretanto, há uma luz no fim 
do túnel. O próprio ato de traba-

lhar pode mitigar a solidão. Fun-
cionários empregados tendem a 
sentir-se menos solitários do que 
os desempregados, um fato que 
se aplica a todas as faixas etárias. 
Contudo, o nível de envolvimento 
no trabalho é crucial. Funcionários 
que estão desengajados correm um 
risco de solidão quase equivalente 
ao dos desempregados. Aqueles 
que se sentem envolvidos e conec-
tados ao seu trabalho e à sua equi-
pe têm uma probabilidade significa-
tivamente menor de experimentar a 
solidão.

Curiosamente, ter um melhor 
amigo no trabalho, embora benéfi-
co, não é tão impactante na redu-
ção da solidão quanto o envolvi-
mento geral.

Para os líderes empresariais, a 
mensagem é clara: fomentar um 
ambiente de trabalho onde os fun-
cionários se sintam engajados e 
valorizados é fundamental. Progra-
mas que incentivam o envolvimen-
to e o reconhecimento no trabalho 
podem ser a chave para reduzir a 
solidão entre os colaboradores. A 
implementação de estratégias ho-

lísticas que promovam um forte 
senso de pertencimento e signifi-
cado pode não apenas melhorar o 
bem-estar individual, mas também 
impulsionar a produtividade e a sa-
tisfação no trabalho.

Devemos enfrentar a solidão no 
local de trabalho como um momen-
to imperativo que beneficia tanto 
os funcionários quanto as organi-
zações. Em um mundo cada vez 
mais interconectado digitalmente, 
a verdadeira conexão humana e o 
sentido de propósito no trabalho 
são mais valiosos do que nunca.

Um dos assuntos mais comen-
tados no setor automotivo é sem 
dúvida, o excelente momento dos 
carros elétricos no Brasil, tanto que 
este ano já é conhecido como a Era 
da Eletromobilidade.

Essa alta que já é sentida no país 
é comprovada através da Associação 
Brasileira do Veículo Elétrico (ABVE) 
que registrou somente em janeiro 
deste ano, 12.026 veículos emplaca-
dos, representando quase o triplo, 
ou 167% acima do mesmo mês do 
ano passado (4.503).

Ainda seguindo os dados que 
confirmam o crescimento no setor 
de veículos 100% elétricos e híbridos 
elétricos, registrou-se somente em 
fevereiro deste ano um aumento de 
mais de 34% para cada segmento.

Se por um lado a venda dos ve-
ículos elétricos cresce, um outro 
fenômeno vem acompanhando essa 

onda: a aquisição deles no formato 
por assinatura. Uma excelente op-
ção para quem quer testar antes de 
comprar ou adquirir sem precisar 
comprar, até porque, com o domínio 
das marcas novas como as chinesas, 
o cliente prefere assinar ao comprar, 
até para acompanhar o histórico de 
vendas e adquirir futuramente um 
na modalidade de compra.

O grande interesse que explica 
essa alta demanda pela aquisição 
de um carro elétrico por assinatura 
é principalmente o custo-benefício, 
pois incluído no pacote mensal des-
ses carros - que possuem assinaturas 
com valores bem atrativos - , estão: 
seguro, cobranças de IPVA, manu-
tenção e documentação, além do 
consumidor não se preocupar com 
a depreciação do veículo.  

Um atrativo e tanto, pois a com-
pra de um carro elétrico pode custar 

de R$120 mil a mais de R$150 mil, 
fora outras despesas inerentes a 
compra de um carro. No entanto, há 
outros benefícios também em ter um 
carro elétrico que são bem estimu-
lantes como: é um tipo de veículo 
menos poluidor, já que esses carros 
operam com uma matriz energética 
mais limpa, reduzindo em até 30% 
dos gases poluentes se comparado 
aos veículos que funcionam com 
motores a combustão.  

Possuem mais de 90% de eficiên-
cia, um número que impressiona e 
que supera com larga vantagem os 
veículos tradicionais. São silencio-
sos, o sonho de consumo de qual-
quer motorista, isso porque com a 
falta da queima do combustível, os 
motores elétricos acabam funcionan-
do silenciosamente, trazendo aquela 
sensação de conforto acústico.

Dentre todos esses benefícios 

citados, é preciso destacar um fator 
importante, economia com combus-
tível, o custo do quilômetro rodado 
de um carro elétrico consegue ser 
cerca de 65% menor. Além também 
dos incentivos fiscais, com isenção 
ou redução de custos tributários ofe-
recidos por alguns Estados do Brasil 
para incentivo da aquisição de carros 
elétricos.

Em São Paulo, por exemplo, os 
carros elétricos e híbridos são livres 
do rodízio de carros por ser menos 
poluentes.

O mercado dos carros elétricos 
no Brasil está aquecido e tem um 
futuro promissor pela frente, pois 
agregam o fator custo-benefício, sus-
tentabilidade e que impressiona por 
fatores mais prós do que contras, 
não sendo uma moda passageira, 
mas um novo perfil de consumo dos 
motoristas do país. 

A tecnologia representa um 
dos pilares fundamentais na 
transformação governamental. 
Torna-se evidente que o investi-
mento em digitalização é crucial 
para alcançar resultados signifi-
cativos na administração públi-
ca. Contudo, com o aumento 
da digitalização de iniciativas 
e processos, surge também um 
crescimento na quantidade e 
complexidade de ataques ciber-
néticos, apresentando desafios 
significativos no gerenciamento 
desse ambiente inovador.  

Esses desafios são amplifi-
cados pela persistência de sis-
temas legados obsoletos, que 
demandam investimentos es-
tratégicos mais eficazes. Nesse 
contexto, tecnologias inovado-
ras como Inteligência Artificial 

(IA) e observabilidade emergem 
como soluções promissoras, ca-
pazes de revolucionar a gestão 
de redes e infraestruturas de TI 
por órgãos públicos. Com a ado-
ção dessas inovações, é possível 
desenvolver sistemas mais inte-
ligentes e adaptáveis, equipados 
para lidar com as adversidades e 
exigências do mundo moderno. 
O Gartner prevê que mais de 
70% dos órgãos governamentais 
usarão a IA para aprimorar a to-
mada de decisões administrati-
vas humanas até 2026. 

Atualmente, um dos maiores 
desafios para redes e sistemas 
governamentais é a dependên-
cia de soluções de segurança 
tradicionais, que se limitam a 
defender contra riscos previsí-
veis. Em um cenário global vo-

látil e em constante evolução, é 
vital que os governos abando-
nem soluções ineficazes contra 
ameaças novas e imprevistas. É 
essencial adotar tecnologias di-
nâmicas que se ajustem ao am-
biente digital e proporcionem 
uma compreensão completa 
das redes e ativos de TI, ante-
cipando ataques potenciais e 
respondendo automaticamente 
a incidentes.  

A visibilidade total é impres-
cindível para entender as vul-
nerabilidades, identificar pro-
blemas existentes, resolvê-los e 
preveni-los. Nesse aspecto, IA 
e observabilidade assumem um 
papel central. Integrando essas 
tecnologias, os órgãos públicos 
podem proativamente detectar 
vulnerabilidades e reagir a ame-
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aças em tempo real. A obser-
vabilidade oferece uma análise 
detalhada do estado atual de 
sistemas ou redes, utilizando 
uma ampla gama de dados ge-
rados. Em ambientes complexos 
e distribuídos, como os nativos 
da Nuvem, ela permite identi-
ficar e resolver proativamente 
problemas. Com a observabili-
dade, os aspectos desconheci-
dos são eliminados. 

Quando combinada com 
Inteligência Artificial para ope-
rações de TI (AIOps), a obser-
vabilidade torna-se ainda mais 
eficaz. Utilizando AIOps para 
monitorar eventos em ecossis-
temas digitais, é possível auto-
matizar diversos processos de 
segurança, incluindo monito-
ramento de aplicações, inteli-

gência de ameaças e resposta 
a incidentes. Essa abordagem é 
crucial para identificar padrões 
de ocorrências e suas causas de 
forma automática. 

Além disso, equipes de TI 
podem avaliar rapidamente o 
impacto de atualizações em sis-
temas e aplicações, antecipando 
e resolvendo incidentes antes 
que se tornem perceptíveis aos 
usuários finais. Isso permite 
inovações mais ágeis e garante 
a máxima disponibilidade dos 
serviços, essencial para o setor 
público, especialmente em face 
de ameaças zero-day.   

Diante dos crescentes desa-
fios de segurança cibernética, 
é imperativo que os governos 
adotem uma abordagem proati-
va baseada em IA e observabili-

dade para proteger seus ativos 
digitais. Também é necessária 
uma mudança de mentalidade 
em relação à segurança ciberné-
tica, tratando-a como uma prio-
ridade estratégica, e não apenas 
uma preocupação operacional. 

O êxito na proteção de redes 
e sistemas governamentais de-
penderá da capacidade de adap-
tação e inovação dos órgãos 
frente a um cenário de amea-
ças cada vez mais críticas, com 
potenciais consequências de-
sastrosas, como vazamentos de 
dados de cidadãos. Ao proteger 
sua infraestrutura, os governos 
também reforçam a segurança 
dos indivíduos. As tecnologias 
necessárias já estão disponíveis; 
agora, é crucial avançar na jor-
nada de inovação.
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Comissão de Saúde recebe secretário Fábio 
Baccheretti para prestação de contas

O deputado estadual Arlen San-
tiago, como presidente da Comissão 
de Saúde da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, recebeu nesta terça-fei-
ra, o secretário de Estado de Saúde, 
Fábio Baccheretti, para apresentar 
aos deputados estaduais um balanço 
da gestão, anunciar os investimentos 
previstos na área para o ano de 2024 
e prestar esclarecimentos no Assem-
bleia Fiscaliza, iniciativa do Legislativo 
destinada ao acompanhamento das 
políticas públicas estaduais.

O Assembleia Fiscaliza é realizado 
semestralmente, por meio de audi-
ências públicas onde representantes 
das Secretarias de Estado apresentam 
relatórios detalhados sobre a gestão 
dos recursos e as ações desenvolvi-
das. Nessas audiências, os parlamen-
tares têm a oportunidade de fazer 

perguntas, sugerir melhorias e cobrar 
resultados.

Os questionamentos dos deputa-
dos ao gestor da saúde foram reali-
zados durante Audiência Pública da 
Comissão de Saúde. Os trabalhos 
foram conduzidos pelo deputado 
Arlen, que destacou a questão on-
cológica e o desafio de garantir o 
diagnóstico precoce a pacientes 
com câncer, considerando a baixa 
remuneração oferecida pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

O secretário Fábio Baccheretti 
esclareceu os pontos de avanço na 
saúde pública, depois respondeu 
aos questionamentos dos depu-
tados e ouviu sugestões de vários 
deles para que se possa aplicar cada 
vez mais uma política mais forte e 
que dê acesso à população mineira.

Arlen Santiago explicou que, 
apesar dos esforços da Secretaria de 
Estado de Saúde, 80% dos recursos 
oncológicos ainda são consumidos 
pela quimioterapia. Ele alertou que 
o principal a ser feito é investir em 
diagnóstico precoce.

O parlamentar criticou o Gover-
no Federal e afirmou que é preciso 
mais incentivos, já que os valores 
pagos para o tratamento oncológi-
co, pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS), está extremamente defasa-
do. Ele citou o exemplo da bióp-
sia de mama, em que o SUS paga 
R$140 por uma biópsia de mama, 
no entanto, só a agulha custa 
R$120. Destacou também os trans-
tornos causados aos pacientes que 
precisam, muitas vezes, se deslocar 
cerca de 300 quilômetros para ter 

acesso a um mamógrafo.
O presidente da Comissão evi-

denciou a doação de mamógrafos 
realizadas pela pasta e sugeriu a 
elaboração de um programa para 
superar obstáculos quanto a ques-
tão de mamografias. “A doação de 
mamógrafos tem sido uma iniciati-
va importante, mas ainda existem 
barreiras. Sabemos que a secretaria 
está trabalhando para superar esses 
obstáculos, mas precisamos que 
seja estudada pela equipe da SES 
a implementação de um programa 
que facilite o acesso aos laudos de 
mamografia pelas Unacons (Uni-
dades de Assistência de Alta Com-
plexidade em Oncologia). Esse 
programa é crucial para que as 
Unacons possam acompanhar as 
pacientes com diagnósticos sus-

O plenário do Senado Federal 
aprovou na terça-feira (25) o proje-
to de lei (PL 6230/23) que inclui o 
estudo de temas como as mudanças 
do clima e a proteção da biodiversi-
dade entre os objetivos da educação 
ambiental nacional. Pelo texto, as ins-
tituições de ensino deverão estimular 
estudantes a participar de ações de 

prevenção e diminuição das mudan-
ças climáticas.

O projeto foi relatado pelo sena-
dor Carlos Viana (Podemos-MG) na 
Comissão de Meio Ambiente. Duran-
te os debates, o parlamentar mineiro 
ressaltou a necessidade de estimular 
os estudantes para que participem de 
ações de preservação do Meio Am-

biente.
“É urgente que os jovens tenham 

atenção às preocupações com a mu-
dança do clima, adaptação aos seus 
efeitos adversos, desastres socioam-
bientais e perda de biodiversidade. 
São temas atuais e relevantes que 
impactam a sociedade e o futuro do 
nosso planeta”, disse Carlos Viana.

Ainda de acordo com o texto, 
todas as atividades e pesquisas da 
educação ambiental também de-
verão desenvolver instrumentos e 
metodologias para assegurar a efe-
tividade das ações educadoras de 
prevenção às alterações climáticas. 
O projeto vai à sanção do presiden-
te da República.

O governador Romeu Zema san-
cionou, na última sexta-feira (14/6), 
a lei n° 24.818, que cria o Programa 
Estadual de Incentivo aos Produto-
res Rurais Atingidos pelas Chuvas 
e traz mais agilidade na liberação 
de recursos do Fundo Estadual de 
Desenvolvimento Rural (Funde-
rur). A nova lei viabiliza fontes de 
recursos para projetos voltados à 
recuperação econômica dos produ-
tores rurais atingidos por excessos 
climáticos.

A principal modificação inse-
rida na Lei 11.744/95, que criou o 
Funderur, é a possibilidade de usar 
fontes de recursos governamentais 
para financiar os projetos não reem-
bolsáveis. “Este instrumento é mais 
uma forma de o nosso governo dar 
o devido valor ao produtor rural 

mineiro”, observa o governador de 
Minas.

Romeu Zema enfatiza a impor-
tância desse mecanismo de preven-
ção. “Muitas vezes, diante de situ-
ações de adversidades climáticas, 
como geadas, chuvas de granizo, 
enchentes e secas, não havia ins-
trumentos legais que viabilizassem 
a transferência dos recursos para 
auxiliar na recuperação econômica 
dos agricultores familiares atingi-
dos”, afirma o governador mineiro.

Acesso aos recursos

O Funderur conta com uma 
linha de financiamento reembol-
sável para a concessão de crédito 
aos produtores atingidos pelas in-
tempéries, mas não regulamentava 

o uso de recursos para os projetos 
não reembolsáveis.

A partir de agora, o Governo de 
Minas tem instrumentos para viabi-
lizar os recursos não reembolsáveis, 
que podem ser usados no desenvol-
vimento de projetos voltados para a 
recuperação econômica dos produ-
tores e em ações que visam mitigar 
os efeitos das mudanças climáticas.

Estes recursos podem ser oriun-
dos do próprio Tesouro, de emen-
das parlamentares e outras fontes 
que não sejam apenas doações.

“As alterações na legislação trou-
xeram mudanças significativas para 
o agricultor familiar. No momento 
em que o produtor mais precisar, 
ele poderá contar com recursos 
para dar continuidade às suas ati-
vidades produtivas, garantindo 

A força-tarefa que a Companhia 
Energética de Minas Gerais (Cemig) 
direcionou para atuar na recom-
posição do sistema elétrico no 
Rio Grande do Sul (RS) encerrou 
a missão no início do mês de ju-
nho, após 27 dias de intensa atua-
ção nos trabalhos de apoio emer-
gencial ao estado.

Ao todo, foram mobilizados 21 
empregados nesta ação, que con-
tou com um engenheiro, técnicos 
e eletricistas nas operações ter-
restres, além de uma equipe com-
posta por um piloto e um técnico 
de manutenção de aeronaves, que 
atuaram no suporte aéreo nas 
operações.

A primeira equipe da Cemig 
partiu de Minas Gerais em 3/5, 
para auxiliar a distribuidora RGE. 
O piloto e o especialista em ma-
nutenção de aeronaves realizaram 
vários sobrevoos na região, trans-

portando técnicos e equipamen-
tos, conforme a necessidade da 
distribuidora local.

Foram realizados, pela aerona-
ve da Cemig, 34 horas de voo e 
inspecionados cerca de 200 quilô-
metros de rede elétrica no RS.

Equipamentos de suporte

Além disso, a companhia dis-
ponibilizou cinco quadriciclos-
-fora de estrada e cinco geradores 
para a distribuidora Equatorial 
CEEE, que foram essenciais para 
abastecer as bombas da Compa-
nhia de Saneamento Básico do 
Estado de São Paulo (Sabesp).

Os técnicos e eletricistas da 
Cemig que atuaram em campo 
contabilizaram 552 horas de tra-
balho, durante o período em que 
se revezaram na operação das uni-
dades de geração móvel enviadas 

pela companhia. Esses equipa-
mentos garantiram o fornecimen-
to de energia para as bombas que 
fizeram o escoamento de água no 
bairro Sarandi, em Porto Alegre, 
um dos mais afetados pelas en-
chentes.

Toda a operação envolveu um 
trabalho em equipe bem alinhado 
entre os profissionais da Cemig, 
da Equatorial Energia, da Sabesp, 
do Departamento Municipal de 
Água e Esgotos (DMAE), da Com-
panhia de Saneamento de Minas 
Gerais (Copasa), e da prefeitura.

“Nossos geradores apoiaram as 
ações do DMAE de Porto Alegre, 
fornecendo energia elétrica para o 
funcionamento de três conjuntos 
de bombas cedidas pela Sabesp. 
Essas bombas drenavam cerca de 
7 mil litros de água por segundo, 
removendo as águas que alagaram 

o bairro Sarandi”, relata o técni-
co do sistema elétrico da Cemig, 
Mauro Luciano e Silva.

“Esses equipamentos funcio-
naram ininterruptamente por 21 
dias, e contribuíram para baixar o 
nível da água em cerca de 3,50m. 
Foi uma logística complexa, consi-
derando o cenário devastador que 
encontramos”, completa.

Outro especialista da Cemig 
que atuou na missão foi o técnico 
de Sistema Elétrico Alexandre Ân-
gelo Pires. “Ao chegar na cidade, 
nos deparamos com um cenário 
assustador, devido ao volume 
enorme de água por todos os la-
dos da rodovia e a cidade alaga-
da, com poucos locais de acesso, 
trânsito travado. Um verdadeiro 
caos”, lembra Ângelo, que volta 
a Minas com a sensação de dever 
cumprido.

“Foi muito satisfatório e pra-

zeroso poder ajudar e saber que 
contribuímos de alguma forma 
para minimizar o sofrimento de 
nossos irmãos gaúchos. Graças a 
Deus, conseguimos êxito”, conta.

Valter dos Reis Campos, eletri-
cista de Linha Viva da companhia 
mineira, também atuou na capital 
gaúcha e considera que essa foi a 
experiência mais desafiadora vivi-
da em seus 27 anos de trabalho na 
Cemig. 

“Não me lembro de ter visto 
um desastre de tamanhas propor-
ções na história do Brasil. Além 
da disponibilidade técnica, consi-
dero que a gente fez parte de uma 
grande ajuda humanitária”, diz 
Valter, que faz um apelo.

“Tem muita gente desabrigada, 
muitas filas de pessoas esperando 
por um marmitex para matar a 
fome, gente que perdeu tudo que 
tinha nos seus comércios e crian-

ças passando frio e fome. Peço a 
todos que continuem ajudando o 
povo do Sul, as coisas lá não estão 
fáceis. Pelo que presenciamos, o 
estado vai demorar para voltar à 
normalidade. Vamos fazer nosso 
papel com orações e doações”, 
solicita.

O presidente da Cemig, Rey-
naldo Passanezi Filho, destaca o 
profissionalismo e competência 
da equipe que atuou na linha de 
frente das ações de apoio ao Rio 
Grande do Sul. 

“Em tempos de crise, é na 
união e na solidariedade que 
encontramos a força para supe-
rar os desafios. A dedicação e o 
comprometimento demonstrados 
por estes profissionais refletem a 
essência de nossa missão de ser-
vir à comunidade com excelência 
e empatia, e de transformar vidas 
com a nossa energia”.

peitos (BI- RADS 4 ou 5) e garan-
tir a realização de biópsias”, disse 
Arlen Santiago.

As reuniões do Assembleia Fis-
caliza tiveram início no dia 20 de 
junho e vão até o próximo dia 28 

de junho, quando será recebida a 
prestação de informações sobre a 
gestão da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo. A programação 
completa pode ser acessada no site 
da Assembleia (www.almg.gov.br).

Estudantes serão 
estimulados a realizar 
ações de prevenção do 
meio ambiente

Governador sanciona lei que viabiliza recursos aos 
produtores atingidos por excessos climáticos

Força-tarefa da Cemig encerra missão de 27 dias no Rio Grande do Sul

MUDANÇAS CLIMÁTICAS Senador 
Carlos Viana 
foi relator do 
projeto na 
Comissão de 
Meio Ambiente

empregos e a renda das famílias. É 
um avanço importante no esforço 
de mitigação dos danos causados 
pelas intempéries climáticas”, avalia 
o secretário de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Seapa), Thales 

Fernandes.
Outra alteração na legislação é o 

direcionamento dos recursos, que 
passam a ser liberados para os agri-
cultores familiares e suas associa-
ções e cooperativas. Essa entidades 

devem estar legalizadas dentro dos 
programas especiais definidos pelo 
grupo coordenador do Funderur, 
após consulta ao Conselho Estadual 
de Política Agrícola (Cepa), ligado à 
Seapa.
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Assembleia Fiscaliza cobra infraestrutura 
para geração distribuída de energia solar

Aprendizado em um Ambiente de Acolhimento e Afeto

Inclusão e oportunidades em 
Janaúba, Nova Porteirinha e Região

Mais dignidade para famílias 
com titularização de propriedades, 
novos e expressivos investimentos, 
geração de empregos, renda e re-
ceitas públicas, destacando-se o 
setor de energia solar fotovoltaica 
no Norte de Minas e outras 117 
subestações elétricas prontas em 
quatro anos. Foi esta a síntese da 
prestação de contas da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede-MG), em reunião conjunta 
do Assembleia Fiscaliza, em Belo 
Horizonte, presidida pelo depu-
tado Gil Pereira, nesta terça-feira 
(25/06/24). 

“Trata-se de gigante de econo-
mia mista que é mola propulsora 
de desenvolvimento do Estado! 
Porém, dentre outros pontos im-
portantes, cobrei maior agilidade 
na construção das subestações 
elétricas previstas pela Companhia 
Energética de Minas Gerais (Ce-
mig), além das conexões das novas 
usinas fotovoltaicas à sua rede, 
cujas solicitações se acumulam, 
provocando entraves, desemprego 
e incerteza para grande número de 

pequenas empresas (integradores) 
e seus mais de 10 mil funcioná-
rios”, alertou Gil Pereira, que presi-
de a Comissão de Minas e Energia.

Sabatina: Norte e 
Nordeste de MG

Temas que também nortearam 
a apresentação do secretário e os 
questionamentos dos parlamentares 
foram o fornecimento de energia 
elétrica pela Cemig, o programa 
de Regularização Fundiária Urba-
na (Reurb), que traz segurança a 
famílias que aguardam pelo título 
definitivo das suas propriedades, e 
a atração de investimentos por par-
te do governo estadual.

O secretário de Estado da Sede-
-MG, Fernando Passalio, informou 
que mais de 11 mil títulos de pro-
priedade foram emitidos entre 
2019 e 2024. A meta é chegar a 
75 mil títulos até 2026.

O plano de investimentos da 
Cemig, de R$ 42 bilhões, tam-
bém recebeu destaque na apre-
sentação do governo estadual. 

O deputado Gil Pereira destacou 
as demandas no Norte de Minas 
e nos vales do Jequitinhonha e do 
Mucuri, para conexões dos novos 
sistemas e das usinas de micro e 
minigeração distribuída (GD) de 
energia solar à sua rede de distri-
buição.

Desafios e investimentos

Fernando Passalio admitiu di-
ficuldades com a infraestrutura 
energética no Norte de Minas, es-
pecialmente por conta da rede de 
transmissão. Anunciou, contudo, 
a construção de mais 117 subes-
tações até 2028, que vão facilitar 
a ligação das usinas à rede de dis-
tribuição. Outras 100 subestações 
já foram energizadas desde 2019, 
segundo a prestação de contas.

Diante da meta de garantir am-
biente de negócios em MG que seja 
referência no país, o gestor disse 
que o governo estadual oferece as 
condições necessárias, o que resul-
tou em um expressivo PIB em 2023 
(9,5% do índice nacional).

Mais dignidade para famílias 
com titularização de propriedades, 
novos e expressivos investimentos, 
geração de empregos, renda e re-
ceitas públicas, destacando-se o se-
tor de energia solar fotovoltaica no 
Norte de Minas e outras 117 subes-
tações elétricas prontas em quatro 
anos. Foi esta a síntese da prestação 
de contas da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico (Sede-MG), 
em reunião conjunta do Assembleia 
Fiscaliza, em Belo Horizonte, pre-
sidida pelo deputado Gil Pereira, 

nesta terça-feira (25/06/24). 
“Trata-se de gigante de econo-

mia mista que é mola propulsora de 
desenvolvimento do Estado! Porém, 
dentre outros pontos importantes, 
cobrei maior agilidade na constru-
ção das subestações elétricas pre-
vistas pela Companhia Energética 
de Minas Gerais (Cemig), além das 
conexões das novas usinas fotovol-
taicas à sua rede, cujas solicitações 
se acumulam, provocando entraves, 
desemprego e incerteza para gran-
de número de pequenas empresas 

(integradores) e seus mais de 10 mil 
funcionários”, alertou Gil Pereira, 
que preside a Comissão de Minas e 
Energia.

Sabatina: Norte e 
Nordeste de MG

Temas que também nortearam 
a apresentação do secretário e os 
questionamentos dos parlamentares 
foram o fornecimento de energia 
elétrica pela Cemig, o programa 
de Regularização Fundiária Urba-

na (Reurb), que traz segurança a 
famílias que aguardam pelo título 
definitivo das suas propriedades, e a 
atração de investimentos por parte do 
governo estadual.

O secretário de Estado da Sede-
-MG, Fernando Passalio, informou 
que mais de 11 mil títulos de pro-
priedade foram emitidos entre 2019 
e 2024. A meta é chegar a 75 mil tí-
tulos até 2026.

O plano de investimentos da 
Cemig, de R$ 42 bilhões, também 
recebeu destaque na apresentação 

do governo estadual. O deputado 
Gil Pereira destacou as demandas no 
Norte de Minas e nos vales do Jequi-
tinhonha e do Mucuri, para conexões 
dos novos sistemas e das usinas de 
micro e minigeração distribuída (GD) 
de energia solar à sua rede de distri-
buição.

Desafios e investimentos

Fernando Passalio admitiu dificul-
dades com a infraestrutura energética 
no Norte de Minas, especialmente 

por conta da rede de transmissão. 
Anunciou, contudo, a construção de 
mais 117 subestações até 2028, que 
vão facilitar a ligação das usinas à 
rede de distribuição. Outras 100 su-
bestações já foram energizadas desde 
2019, segundo a prestação de contas.

Diante da meta de garantir am-
biente de negócios em MG que seja 
referência no país, o gestor disse que o 
governo estadual oferece as condições 
necessárias, o que resultou em um 
expressivo PIB em 2023 (9,5% do ín-
dice nacional).

Ampliar as informações jun-
to ao público sobre o autismo e 
também tornar mais abrangente a 
conscientização com relação aos 
direitos das pessoas que tenham 
o transtorno do espectro autista 
(TEA) e oportunizar o acesso dos 
familiares de autistas ao mercado 
de trabalho. Essa é a temática do 
Projeto de Extensão Eventos Jurí-
dicos que vem sendo desenvolvi-
do pelos professores e acadêmi-
cos do curso de Direito da Favag.

Na semana passada, mais pre-
cisamente na quinta-feira, dia 20 
de junho, foi realizado o seminá-
rio sobre O Mercado e o Autismo: 
Pessoas autistas são cidadãos, tra-
balhadores e consumidores. Na 
ocasião houve abordagem com 
relação ao impacto do autismo na 
família, no trabalho, no comércio 
e na sociedade. O evento foi rea-

lizado pelo curso de Direito da 
Favag com apoio da Associação 
de Pais e Amigos do Autista de Ja-
naúba (AMA) e da Associação Co-
mercial e Empresarial de Janaúba 
(ACIJAN) e empresas.

Sob a coordenação da advoga-
da e professora Simone Machado, 
do curso de Direito, o seminário 
contou com a participação do 
jornalista Oliveira Júnior o qual 
manteve um diálogo no formato 
de entrevista com as mães Fabiana 
Feitosa e Jusceliande Teles França 
sobre a convivência com os filhos 
autistas e a inclusão social.

Carlos Santos, autista e Pro-
fessor da rede pública de Minas 
Gerais, proferiu palestra sobre os 
potenciais das pessoas autistas. 
Ele destacou a legislação, as di-
ficuldades, a libertação e as con-
quistas dos cidadãos com TEA. 

Carlos relatou sobre como lidar 
na vida sendo um autista, educa-
dor e também pai de uma criança 
com TEA.

A Psicóloga Leila Carvalho expla-
nou sobre a convivência com quem 
tem autismo, ressaltando o carinho, 
presteza e força das famílias, prin-
cipalmente as mães, em se dedica-
rem exclusivamente no cuidar dos 
filhos. O Consultor Empresarial Ed-
son Rocha, o Edson Resolve, falou 
sobre o mercado de trabalho tanto 
para os familiares quanto para os 
autistas. Ele informou que a área 
de Recursos Humanos se encon-
tra disponível para o recebimento 
de documentação visando a con-
tratação e a empregabilidade.

Gleison Júnior, contador e es-
tudante de Direito, fez um breve 
relato com relação a contribui-
ção dos empreendimentos e em-

preendedores na assistência aos 
autistas seja por doações ou na 
declaração do Imposto de Renda. 
Thalyson Alves, estudante de Di-
reito, reforçou sobre a legislação 
vigente no que tange aos direitos 
das pessoas com TEA e das famí-
lias com autistas.

O seminário foi prestigiado 
pelo professor universitário e 
advogado Leonardo Francisco 
de Souza, presidente da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) 
subseção de Janaúba, pela pro-
fessora universitária e ex-deputa-
da estadual Elbe Brandão, pelos 
vereadores Ramon Alexandre, de 
Janaúba, Renato Vieira (presiden-
te da Câmara) e Marcos Paulo, am-
bos de Nova Porteirinha, mães de 
autistas, professores e acadêmicos 
de Direito e de outros cursos de 
Ensino Superior.

Gil Pereira reconhece avanços, solicita celeridade para construção de subestações e 
conexões de novas usinas fotovoltaicas

EDUCAÇÃO INFANTIL EM JANAÚBA

AUTISMO NO MERCADO DE TRABALHO
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Estudantes de Montes Claros 
participam de Mini-ONU

Diante da crise climática e 
outros conflitos que atingem o 
mundo e o Brasil, como as recentes 
enchentes no Rio Grande do Sul, os 
refugiados do clima e a proliferação 
de doenças, cerca de 900 estudantes 
do Colégio Marista São José – Mon-
te Claros participam esta semana da 
Simulação Internacional Marista 
(SIM), que abrange a Conferência 
do Clima, a Assembleia de Comitês 
e Assembleia Geral.

Até sexta-feira, 28, estudantes do 
Ensino Fundamental Anos Iniciais, 
Anos Finais e Ensino Médio, simu-
lam a participação e o protagonismo 
na Organização das Nações Unidas 
(ONU), assumindo o papel de di-
plomacia na função de delegados 

como representantes ONGs, mul-
tinacionais e países, para debater 
problemas da humanidade e definir 
propostas de intervenção.

Ao participar dessa simulação, 
os alunos desenvolvem habilida-
des de argumentação, negociação 
e resolução de conflitos, além de 
aumentar sua compreensão sobre 
questões climáticas globais e a 
importância da cooperação inter-
nacional. Eles também têm a opor-
tunidade de aprimorar suas capa-
cidades de pesquisa, comunicação 
e trabalho em equipe, adquirindo 
uma visão crítica e consciente dos 
desafios ambientais, sociais e das 
possíveis soluções para enfrentá-
-los.

O prazo de inscrições para o con-
curso público de provimento de car-
gos efetivos da Administração da Pre-
feitura de Montes Claros terá início 
nesta sexta-feira, 28, através do site 
www.cotec.fadenor.com.br. Mas o pra-
zo para os candidatos que pretendem 
solicitar a isenção do valor da taxa de 
inscrição, que varia entre R$ 80 e R$ 
110, já teve início, e eles deverão fazê-
-lo até as 17 horas desta quinta-feira.

No dia 5 de julho será divulgado o 
resultado do pedido de isenção e será 
concedido prazo para a apresentação 
de recursos. O resultado do recurso, 
por sua vez, será publicado no dia 17 
de julho. Assim, caso o candidato não 
tenha seu pedido de isenção aprova-
do, poderá realizar sua inscrição, com 
o pagamento da respectiva taxa, tran-
quilamente, até as 17 horas do dia 25 
de julho.

Mas quem pode requerer a isenção 
da taxa de inscrição no concurso da 
Prefeitura de Montes Claros? Poderão 

solicitar os candidatos doadores regu-
lares de sangue, desempregados ou 
não; aqueles que demonstrem, com-
provadamente, hipossuficiência de re-
cursos financeiros, no caso de não po-
der arcar com a taxa de inscrição sem 
que seja comprometido o seu sustento 
ou o da própria família; e os candida-
tos amparados pela Lei Estadual nº 
24.261, de 26 de dezembro de 2022, 
ou pelo Decreto Federal nº 6.593, de 
2 de outubro de 2008.

No concurso da Administração es-
tão disponíveis 2.496 vagas com remu-
neração entre R$ 1.594 e R$ 16.619. 
As provas serão realizadas nos dias 1º 
e 15 de setembro, de acordo com o 
cargo pretendido. Recomenda-se que 
todos os candidatos leiam atentamen-
te o edital do certame, que está dispo-
nível para consulta no portal oficial da 
Prefeitura de Montes Claros (https://
concursos.montesclaros.mg.gov.br/) e 
no site da Cotec/Fadenor (www.cotec.
fadenor.com.br). (ATTILIO FAGGI)

O incômodo de uma dor de 
cabeça, além de afetar a saúde e 
o bem-estar, pode impactar to-
dos os compromissos do dia. As 
dores de cabeça do tipo cefaléia 
— tensional — e a migrânea — a 
famosa enxaqueca —, são a segun-
da maior causa de incapacidade 
global e, segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), a dor 
do tipo enxaqueca acomete mais 
de um bilhão de pessoas no mun-
do.

O fato destas dores serem tão 
comuns e atingir tantas pessoas 
pode estar ligado, justamente, 
a hábitos corriqueiros, que são 
repetidos todos os dias, e que 
tendem a gerar os quadros de 
dor. Segundo a médica Elisa Ri-
zkalla, profissional da área de 
Neurologia do AmorSaúde, rede 
de clínicas parceiras do Cartão 
de TODOS, “alguns hábitos têm 
o potencial de causar dores de 
cabeça porque estão relacionados 
a fatores que podem desencadear 
alterações fisiológicas no corpo, 
como tensões musculares, desi-
dratação, alterações nos níveis de 

neurotransmissores e hormônios 
que, por sua vez, podem desen-
cadear dores de cabeça tensionais 
ou enxaquecas”, explica.

Confira 7 hábitos comuns lis-
tados pela médica como poten-
ciais para gerar dores de cabeça 
e enxaquecas:

1) Má postura
A postura inadequada, princi-

palmente quando se passa longos 
períodos sentado em uma posi-
ção desconfortável, pode levar a 
tensões musculares na região do 
pescoço e dos ombros, causando 
dores de cabeça tensionais.

2) Consumo de cafeína em ex-
cesso

O consumo exagerado de ca-
feína pode causar desidratação e 
vasoconstrição, o que pode levar 
a dores de cabeça. Além disso, a 
interrupção brusca da ingestão 
de cafeína também pode desenca-
dear dores de cabeça em algumas 
pessoas. 

Segundo a médica, a quanti-
dade segura para o consumo de 
cafeína varia de pessoa para pes-
soa. “Em geral, especialistas reco-

O Empreendedor Novo Nordisk Produção Farmacêutica do Brasil 
Ltda, nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa Copam nº 217, 
de 2017, torna público que solicitou à Unidade Regional de Regula-
rização Ambiental Norte, Licença Prévia, concomitante com Licença 
de Instalação e de Operação (LAC 1) para a ampliação do empre-
endimento Novo Nordisk Unidade Montes Claros, para a Atividade 
C-05-01-0 Fabricação de produtos para diagnósticos com sangue e 
hemoderivados, farmoquímicos (matéria-prima e princípios ativos), 
vacinas, produtos biológicos e /ou aqueles provenientes de organis-
mos geneticamente modificados, no Município de Montes Claros/MG, 
Classe 5, conforme solicitação no Sistema de Licenciamento Ambiental 
nº 2024.06.04.003.0003342.

Atividades no Colégio Marista 
São José simulam debates da 
Organização das Nações Unidas

Médica explica como práticas comuns do dia a 
dia tendem a causar dores de cabeça e destaca 
ações importantes para melhora do bem-estar

Termina hoje o prazo para solicitação da isenção da 
taxa de inscrição do concurso da prefeitura

Hábitos que podem 
causar dor de cabeça

CONCURSO DA PREFEITURA

mendam que os adultos limitem o 
consumo da substância a cerca de 
400 mg por dia, o que equivale a 
cerca de quatro xícaras de café. No 
entanto, algumas pessoas são mais 
sensíveis à cafeína, por isso, é im-
portante estar atento aos sinais do 
próprio corpo e ajustar a ingestão 
conforme necessário”.

3) Estresse
“Quando uma pessoa está es-

tressada, o corpo libera hormô-
nios do estresse, como o cortisol 
e adrenalina, que causam a tensão 
dos músculos e vasos sanguíneos. 
Essa tensão pode levar a dores 
musculares na região do pescoço e 
da cabeça, resultando em dores de 
cabeça tensionais”, afirma Elisa.

Segundo a médica, o estres-
se crônico também pode levar 
a problemas de saúde mental, 
como ansiedade e depressão, 
que por sua vez podem aumentar 
a sensibilidade à dor e desenca-
dear ou agravar dores de cabeça.

4) Sono inadequado
O sono inadequado pode ser 

um fator desencadeante ou agra-
vante das dores de cabeça. Isso 
ocorre porque o sono desem-
penha um papel importante na 
regulação dos processos inflama-
tórios, na recuperação muscular 
e na manutenção do equilíbrio 
hormonal, essenciais para a pre-
venção de dores de cabeça. “Por 
outro lado, as dores de cabeça 
também podem interferir na qua-
lidade do sono, criando um ciclo 
vicioso em que a falta de sono 
leva a dores de cabeça”, afirma 
a médica.

Algumas práticas recomenda-

das pela médica para melhorar 
a qualidade do sono e prevenir 
dores de cabeça são:

Estabelecer uma rotina de 
sono regular: ir para a cama e 
acordar no mesmo horário to-
dos os dias pode ajudar a re-
gular o seu relógio biológico e 
melhorar a qualidade do sono.

Criar um ambiente propício 
para dormir: mantenha o quar-
to escuro, silencioso e em uma 
temperatura confortável. Use 
cortinas blackout, protetores 
auriculares e um bom colchão 
para garantir um sono tranqui-
lo.

Evitar cafeína, álcool e ali-
mentos pesados antes de dor-
mir: estes podem interferir 
na qualidade do sono e causar 
dores de cabeça. Opte por chás 
de ervas, leite morno ou outras 
bebidas relaxantes antes de 
dormir.

Praticar exercícios regular-
mente: a atividade física regular 
pode ajudar a reduzir o estres-
se e melhorar a qualidade do 
sono. No entanto, evite exercí-
cios intensos próximo da hora 
de dormir.

5) Alimentação inadequada
O consumo excessivo de ali-

mentos ricos em conservantes, 
gorduras saturadas, açúcares e 
aditivos químicos, bem como 
a desidratação, podem desen-
cadear dores de cabeça em al-
gumas pessoas sensíveis a esses 
alimentos. Além disso, pular 
refeições ou ficar muito tempo 
sem se alimentar também pode 
desencadear crises de enxaque-

ca em algumas pessoas. Elisa 
destaca alimentos com poten-
cial para gerar as dores:

Queijos envelhecidos, que 
contêm tiramina, uma substân-
cia que pode desencadear enxa-
quecas.

Alimentos ricos em glutama-
to monossódico (MSG), como 
os processados, salgadinhos e 
molho de soja, que podem de-
sencadear dores de cabeça em 
algumas pessoas sensíveis.

Alimentos ricos em tiramina, 
como bananas, abacates, vinho 
tinto e chocolate.

Bebidas alcoólicas, especial-
mente vinho tinto, cerveja e 
destilados.

“É importante observar quais 
alimentos desencadeiam dores 
de cabeça em você e tentar evi-
tá-los, mantendo uma alimen-
tação saudável e equilibrada. 
Consultar um médico ou nutri-
cionista também pode ajudar a 
identificar e gerenciar possíveis 
gatilhos alimentares para dores 
de cabeça”, destaca Dra. Elisa.

6) Pouca ingestão de água
A falta de hidratação pode 

contribuir para dores de cabe-
ça, pois a desidratação tende a 
levar à diminuição do volume de 
sangue e, consequentemente, à 
redução do fluxo sanguíneo para 
o cérebro. “A quantidade de água 
recomendada diariamente pode 
variar de acordo com o peso, 
idade, sexo e nível de atividade 
física de cada indivíduo. Como 
recomendação geral, é sugerido 
que adultos ingiram cerca de 2 
a 3 litros de água por dia, o que 

equivale a aproximadamente 8 a 
12 copos de água”, afirma.

A médica destaca ainda que, 
como a necessidade de água 
pode variar de pessoa para pes-
soa, é essencial prestar atenção 
aos sinais do corpo, como sede 
e cor da urina, para garantir uma 
hidratação adequada e prevenir 
dores de cabeça.

7) Uso excessivo de telas
O excesso do uso de telas 

pode causar dores de cabeça e 
isso ocorre devido à tensão nos 
músculos do pescoço e da cabeça 
causada pela postura incorreta 
ao usar dispositivos eletrônicos, 
pela exposição prolongada à luz 
azul emitida pelas telas, pelo es-
forço visual excessivo e pela falta 
de descanso para os olhos. Veja o 
que a médica indica para preve-
nir as dores de cabeça causadas 
pelo uso excessivo de telas:

Mantenha uma boa postura ao 
usar dispositivos eletrônicos, dei-
xando a tela na altura dos olhos e 
evitando inclinar o pescoço para 
frente;

Faça pausas a cada hora de 
uso, olhando para longe da tela 
por alguns minutos e alongando 
o pescoço e os ombros;

Regule o brilho da tela e utili-
ze filtros de luz azul para reduzir 
a exposição a essa luz prejudicial;

Mantenha uma boa ilumina-
ção ambiente, evitando reflexos 
na tela que possam forçar os 
olhos;

Realize exames oftalmológi-
cos regularmente para garantir 
que a visão esteja saudável e 
corrigida, se necessário.
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Finanças em equilíbrio é tema de evento 
da Câmara da Mulher Empreendedora

Credencial de estacionamento 
para idosos pode ser 
solicitada pelo celular

A Polícia Militar de Minas Ge-
rais realizou solenidade pelos 249 
anos da Polícia Militar Mineira, 
nesta quarta-feira, 26 de junho, 
no 10ª Batalhão da Polícia Militar. 
Na oportunidade, foi entregue a 
Medalha Alferes Tiradentes ao Pre-
sidente do Conselho Superior da 
Associação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros, Dr 
Newton Figueiredo. A mais alta 
comenda da instituição é conce-
dida a personalidades e entidades 
que prestam relevantes serviços à 
corporação. Durante a solenida-
de, também foram entregues as 
medalhas do Mérito Militar, do 
Mérito Profissional e do Título de 
Colaborador Benemérito da Polí-
cia Militar.

A solenidade foi presidida pelo 

comandante da 11ª Região da Po-
lícia Militar, coronel César Willian 
Passos, que destacou a importân-
cia da parceria firmada pela PM 
com diversas instituições. “Sem 
as parcerias, a Polícia Militar não 
consegue exercer sua missão de ga-
rantir a segurança pública e buscar a 
paz social”, destacou o comandante.

Dr Newton Figueiredo é empre-
sário, Especialista em Análises Clíni-
cas, Diretor da empresa Laboratório 
Santa Clara em sociedade com os 
médicos Dr. Jayme Pinheiro e Dr. 
João Lucio Kfuri. A empresa possui 
mais de 30 unidades e gera cerca de 
3 mil empregos diretos e indiretos. 
Sensível à causa dos menos favore-
cidos, líder de várias ações sociais, 
atua junto à Casa Santa Bernadete, 
de apoio a pacientes com câncer. 

Dr Newton Figueiredo diz que 
se sente honrado, pois a Medalha 
Alferes Tiradentes tem um valor 
individual e coletivo. “Ela atesta o 
reconhecimento de que estamos no 
caminho certo, prestando serviço à 
comunidade seja como empresário 
seja como ser humano, sensível à 
causa humanitária”.

Por sua vez, a presidente da 
ACI, Dra Gislayne Lopes Pinheiro, 
destacou a importância da parce-
ria do setor produtivo com a PM 
e salientou que a Medalha Alferes 
Tiradentes “é um reconhecimento 
e reitera o justo reconhecimento 
pela sua grandiosidade como ser 
humano, generoso e sábio. “Pa-
rabéns pelo marco memorável, 
reflexo do exemplo como empre-
sário e filantropo em prol de toda 

a comunidade de Montes Claros. 
A sua trajetória é uma inspiração 
para todos nós”.

Sobre a Medalha Alferes 
Tiradentes

A Medalha Alferes Tiradentes 
foi instituída pelo Decreto Estadu-
al nº 29.774 de julho de 1989, e é 
outorgada anualmente durante as 
solenidades de aniversário de fun-
dação da Polícia Militar. A medalha 
é uma reverência ao protomártir 
da Independência do Brasil e foi 
inspirada na significação histórica 
de Joaquim José da Silva Xavier, o 
Tiradentes. O valor e o exemplo 
de nítido amor deste herói à Pá-
tria transcendem as fronteiras do 
tempo.

Possuir um mínimo de conhe-
cimento no mundo contábil é 
fundamental para que uma em-
presa tenha informações precisas e 
confiáveis no atendimento às obri-
gações fiscais, tão presentes em 
nosso País. No dia 10 de julho, às 
19h, a Câmara da Mulher Empre-
endedora da Associação Comercial 
Industrial e de Serviços de Montes 
Claros realizará o Café Conexão, 
no auditório da ACI, no Ibituru-
na. A palestrante será Jacquelline 
Andrade, Contadora tributarista e 
mentora de inteligência tributaria 
de negócios, com o tema “Finan-
ças em Equilíbrio: Gerencie o seu 
Negócio com sabedoria”.  

Jacquelline Andrade é uma das 
contadoras mais tradicionais de 
Montes Claros e região, com 24 

anos à frente da JJ Contabilidade, 
com seu sócio e esposo, Carlos 
Andrade. Nestas duas décadas, a 
tributarista se consolidou como 
consultora e mentora empresarial. 
“Vamos falar de uma maneira leve 
sobre finanças, gestão fiscal, pro-
cessos, boas estratégias e precisão 
para a melhor tomada de decisão 
nas finanças da empresa. O melhor 
a ser feito para que seus objetivos 
sejam atingidos, sempre com o 
foco na inteligência tributária de 
negócios”, ressalta. Após o bate-
-papo com Jacquelline, as empre-
endedoras terão o tradicional café 
com networking e o momento do 
pitch, no qual cada uma descreve 
um pouco sobre seu negócio. 

Sob a presidência de Jacyara 
Mendes Ferreira, a Câmara da Mu-

lher Empreendedora da ACI tem o 
propósito de impulsionar o empre-
endedorismo feminino em Montes 
Claros e todo o Norte de Minas. “O 
objetivo da CME é estimular o de-
senvolvimento do empreendedo-
rismo feminino através de troca de 
informação e experiências. Nossa 
base é estruturada nos valores do 
associativismo, sororidade, desen-
volvimento, inovação, criatividade, 
ética e cumplicidade”.

Com o apoio especial de mante-
nedores, como o Sicoob Credinor, 
Disnorte, Clínica Olhar de Mãe, 
Mecanicar, Carpi, BoUai, Minas 
Brasil, Cervantes, Clínica Minha 
Forma e apoio da ACI, o Café Co-
nexão é um evento mensal e ajuda 
a promover negócios no cenário 
empreendedor feminino.

Quem tem 60 anos ou mais e 
mora em Montes Claros já pode 
solicitar a Credencial de Estacio-
namento Reservado para Idosos 
diretamente pelo celular ou com-
putador. 

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da MCTrans (Empresa Mu-
nicipal de Planejamento, Gestão e 
Educação em Trânsito e Transpor-
tes de Montes Claros), formalizou 
desde o último dia 27 de maio a 
adesão ao serviço disponibilizado 
pelo Governo Federal.

A Credencial é um documento 
obrigatório para garantir o acesso 
às vagas reservadas ao estaciona-
mento de veículos que transpor-

tem ou sejam conduzidos por pes-
soas idosas residentes em Montes 
Claros. Ela deve ficar no interior 
do veículo credenciado, sempre 
em local visível, pendurada no re-
trovisor interno ou sobre o painel, 
com a frente voltada para cima. As 
vagas são identificadas por placas 
e símbolos próprios, facilitando a 
identificação.

COMO TIRAR A CREDENCIAL 
DE ESTACIONAMENTO PARA 
IDOSOS:

PELO COMPUTADOR: 
Acessar o link https://portal-

servicos.senatran.serpro.gov.
br/#/usuario/painel

1 – Efetue o login com usuá-
rio/senha da conta GOV;

2 – Guia Usuário;
3 – Credencial de Estaciona-

mento;
4 – Baixar a credencial;
5 – Imprimir a credencial.

PELO CELULAR:

1 – Efetue o login no aplica-
tivo Carteira Digital de Trânsito;

2 – Condutor;
3 – Credencial de Estaciona-

mento;
4 – Credencial de idoso;
5 – Baixar a credencial;
6 – Imprimir a credencial.

A Secretaria de Cultura está se-
lecionando projetos que valorizem 
a formação, a fruição, o desenvol-
vimento, a produção e a difusão de 
conteúdos, buscando favorecer a 
promoção de todo o Município de 
maneira equilibrada e igualitária, 
bem como seu público e seus ar-
tistas, agentes, coletivos, grupos 
e instituições culturais, além do 
intercâmbio entre estes.

Serão selecionados projetos 
dos setores de produção de cur-
tas-metragens, produção de mé-
dias-metragens (ficção, animação 
e documentário), artes visuais, 
artes circenses, dança, literatura, 

música, teatro, cultura popular/
patrimônio e multissetorial.

Os critérios de seleção abran-
gerão a consistência do projeto, 
a exequibilidade, capacidade téc-
nica da equipe, compatibilidade 
dos valores requisitados, crono-
grama de execução, plano de co-
municação e divulgação, acesso 
do público aos projetos, descen-
tralização das ações, entre outros 
aspectos.

O processo se dará por meio 
das diretrizes da Lei Comple-
mentar nº 195/2022 (Lei Paulo 
Gustavo), do Decreto Federal 
nº 11.525/2023 (Decreto Paulo 

Gustavo) e do Decreto Federal nº 
11.453/2023 (Decreto de Fomen-
to) e pela nova lei geral de licita-
ções, Lei 14.133/21.

Ao todo serão disponibilizados 
cerca de R$ 540 mil. O período de 
inscrições vai até o dia 24 de ju-
lho, EXCLUSIVAMENTE pelo site 
https://nortear.montesclaros.mg.
gov.br/. Recomenda-se a leitura 
atenta do edital, que está dispo-
nível para consulta no portal da 
Prefeitura de Montes Claros, pelo 
link https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/licitacoes/files/
licitacoes/2024/P024524/EDI-
TAL%20.pdf. (ATTILIO FAGGI)

O Café Conexão de 
julho traz a mentora de 
inteligência tributária 
Jacquelline Andrade

Newton Figueiredo recebe Medalha Alferes Tiradentes

Projetos culturais serão beneficiados por edital da Prefeitura

RECONHECIMENTO DA PM

CULTIVANDO CULTURA
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Prefeitura intensifica coleta de 
descartes irregulares

Previdência 
e INSS 
inauguram sala 
multissensorial 
em Agência de 
Montes Claros

Samu realiza treinamento de primeiros 
socorros para servidores da Câmara 

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), está promovendo 
uma operação de limpeza intensi-
va no bairro Alcides Rabelo. Com 
essa ação, a administração muni-

cipal assegura um ambiente mais 
limpo e saudável para a comuni-
dade local.

Além disso, a Prefeitura está 
executando trabalhos de limpeza 
pesada em diversas áreas da cida-

de. Esta iniciativa visa coletar o 
descarte inadequado de resíduos, 
prevenindo a formação de lixões 
que podem prejudicar a saúde 
pública.

A remoção dos resíduos acu-

Previdência e INSS inaugu-
ram sala multissensorial em 
Agência de Montes Claros

Espaço receberá pessoas 
com Transtorno do Espec-
tro Autista(TEA) Na próxima 
sexta-feira (28), às 16h, o mi-
nistro da Previdência Social 
(MPS), Carlos Lupi, estará no 
município de Montes Claros, 
no norte de Minas Gerais, para 
inaugurar uma sala multissen-
sorial, instalada na Agência do 
INSS daquela localidade. O es-
paço faz parte de um projeto 
de atendimento humanizado e 
é voltado para receber pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA), que encontra-
rão um ambiente equipado 

com brinquedos, abafadores 
de ruídos, iluminação adaptá-
vel, almofadas e tapetes senso-
riais. 

A primeira sala multissenso-
rial em uma Agência do INSS 
foi inaugurada no dia 14 de 
junho desse ano em Fortaleza, 
e a previsão é de que 15 ou-
tras unidades, assim como a 
de Montes Claros, sejam con-
templadas pelo projeto, que é 
uma parceria do Ministério da 
Previdência Social, INSS e Mi-
nistério dos Direitos Humanos 
e Cidadania.

Local: Agência do INSS em 
Montes Claros 

Rua Dom Pedro II nº 152
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A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou, em parce-
ria com o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU), nesta 
quarta-feira (26/6), treinamento 
para os funcionários sobre primei-
ros socorros.

O treinamento aconteceu em 
duas etapas, manhã e tarde, e teve 
como foco a rapidez do atendi-
mento às vítimas de acidentes e 

adoção de medidas preventivas 
para salvar vidas.

“Esse treinamento é muito 
importante para os funcionários 
da Câmara de Vereadores para 
saberem a conduta adequada em 
caso de engasgo e desmaio, AVC 
e infarto. A iniciativa da formação 
atendeu o pedido do vereador Ro-
drigo Cadeirante (União) visando 
situações que necessitem de socor-

ro imediato e possam ser salvas”, 
destacou o presidente da Câmara, 
Junior Martins (PP).

O chefe do Núcleo de Educa-
ção Permanente (NEP) do Samu, 
Ubiratan Lopes Correia, ministrou 
a formação. Ele orientou os par-
ticipantes em relação à conduta 
para o salvamento de pessoas em 
casos de Acidente Vascular Ce-
rebral (AVC), infarto e engasgos 

com ou sem a ocorrência de des-
maio. O treinamento foi dividido 
em duas partes, sendo a primeira 
com as orientações sobre a técni-
ca utilizada, a análise do espaço 
e o acionamento do Samu. No 
segundo momento, os funcioná-
rios puderam colocar em prática 
as técnicas aprendidas. “A infor-
mação gera conhecimento e es-
ses encontros contribuem para 

salvar vidas. Esse treinamento 
apresentou noções básicas de 
como identificar o problema - 
AVC, infarto e engasgo -, o obje-
tivo é sair daqui com um pouco 
mais de conhecimento a respeito 
do cuidado e o que fazer para 
ajudar uma pessoa até a chegada 
da equipe do SAMU”, orientou 
Ubiratan Lopes.

A analista do Legislativo, Polia-

na Lopes, um dos funcionários que 
participou do treinamento, desta-
cou a importância de aprender 
as manobras básicas em caso de 
socorro. “Nunca precisei realizar 
esses movimentos em ninguém, 
porém, já presenciei e agora 
me sinto qualificada com esses 
ensinamentos de reanimação e 
manobra de Heimlich”, relatou a 
servidora. (STÊNIO AGUIAR)

mulados é essencial para manter 
a cidade organizada e segura. 
Com essas medidas, a Prefeitura 
busca proporcionar uma melhor 
qualidade de vida aos moradores, 
evitando problemas de saúde e 
contribuindo para um ambiente 
mais agradável e sustentável.

A Prefeitura recomenda que 
as denúncias de lotes sujos sejam 
feitas pelo site ssu.montesclaros.
mg.gov.br, no campo DENÚN-
CIAS. Esse é o canal preferencial 
de denúncias, já que gera um 
protocolo, facilitando para a po-
pulação acompanhar o andamen-
to do processo. (ANDRÉ SENNA)
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*Michael Stephan da Silva.

Imaginemos que nossa vida é uma árvore e 
que os frutos são os nossos resultados. Pode ser 
que nem sempre estejamos satisfeitos com nos-
sos resultados. Desse modo, acreditamos que 
o ideal é nos concentrarmos ainda mais nos 
resultados para melhorarmos. Contudo perce-
be-se que por esse caminho, por vezes, não ha-
verá nenhuma ou pouca diferença. Ocorre que 
para que modifiquemos os frutos será neces-
sário investir e trocar as raízes. E de maneira 
comparativa, isso se dá em todos os aspectos 
de nossa vida. Muitas vezes queremos transfor-
mar as coisas externas com fórmulas mágicas. 
Mas o que de fato irá alterar o efeito do desfecho 
é ação sobre nosso interior mental. A chave está 
dentro de cada um de nós.  O que está embaixo 
da terra é que substituiu o que está sobre ela. A 
semente plantada poderá definitivamente decom-
por a colheita.

Por outro lado é comum observarmos que mui-
tos de nós somos imediatistas e queremos tudo 
para ontem. E que esse método não funciona por 
muito tempo! Há de haver um processo para que 
o desenvolvimento seja duradouro e consistente. 
A velocidade das tecnologias atuais, por exemplo, 
contribuiu também para que nos tornássemos as-
sim. Mas isso não é de hoje! Vale dizer que essa 
ânsia para ver as coisas num piscar de olhos tam-
bém foi registrada no livro milenar bíblico, em 
João 20: 29, quando os apóstolos noticiam a Tomé 
que Jesus Cristo havia ressuscitado. Todavia Tomé 
demonstrou-se cético e disse que só acreditaria se 
visse e tocasse nas feridas de Jesus. Imediatamen-
te o Cristo apareceu no meio deles e falou: “Tomé, 
você creu porque me viste! Bem aventurados os 
que creram sem nunca ter visto”! Jesus demons-
tra de forma evidente o valor e a inteligência de 
quem tem fé Nele sem precisar ver ou tocar. 

Nessa compreensão observamos que o invi-
sível cria o visível. Os valores, os princípios, os 
pensamentos se materializam em nossas atitudes 
e implicações alcançadas. E a fé se descreve no 
sentido de que é a certeza do que esperamos e 
a prova daquilo que não vemos, conforme está 
em Hebreus 11:1.  Ainda assim para ilustrar tal 
raciocínio podemos nos lembrar da obra “O pe-
queno príncipe” em que o autor Atoine de Saint-
-exupéry nos instrui que “só se pode ver bem com 
os olhos do coração. O essencial é invisível aos 
olhos”. De certo que quem tem esperança, tem 
fé, tem crença em algo maior! Mas não se trata de 
uma esperança inerte e passiva! Mas sim da espe-
rança do verbo esperançar que trata de ir atrás, 
construir, desenvolver e buscar algo melhor na 
direção certa e com ação contínua e inteligente. E 
o que mais temos a compreender é que toda ação 
gera uma reação ou uma consequência. As coisas 
não são como um passe de mágica de internet 
em que as situações parecem não ter início e 
nem fim e basta apenas o “upload” ou “down-
load”. Ressalta-se que em tudo há uma causa e 
um efeito e que o desenvolvimento requer uma 
engrenagem, requer uma atenção coordenada 
e constante para que não haja mais solução de 
continuidade, mas sim resultados duradouros 
e exitosos ante a um planejamento profícuo e 
experimentado.

AQUILO QUE É 
VISÍVEL É EFEITO 

DO INVISÍVEL

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Acidente entre carreta e 
caminhonete na BR-251, deixa uma 
pessoa morta e um ferido

Ciclista morre ao tentar atravessar 
BR-251, em Salinas

Dupla é presa por extorsão e ameaça

Justiça determina bloqueio de R$ 2,1 milhões de empresas 
que superfaturaram compra de medicamento

ÉLID NORONHA

Na última Terça-Feira (25), 
ocorreu um acidente na BR-
251, em Santa Cruz De Salinas, 
entre uma caminhonete e uma 
carreta, infelizmente o moto-
rista de 47 anos veio a óbito, 
ele foi encontrado fora do veí-
culo, com partes do corpo pre-
sas nas ferragens. O seu filho, 
de 23 anos estava no banco 
do passageiro da caminhone-
te, ele ficou ferido e foi aten-
dido pelas equipes do SAMU 

e Corpo de Bombeiros, logo 
em seguida, foi encaminhado 
para o hospital de Salinas. De 
acordo com informações, ele 
estava consciente, no entanto 
se encontrava desorientado 
e sofreu fratura exposta no 
braço.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal, o aciden-
te aconteceu devido a uma 
ultrapassagem indevida do 
carreteiro. A primeira car-
reta, que foi a envolvida no 
acidente, tentou ultrapassar 

uma outra carreta na altura 
do KM-258, a segunda carreta 
que foi ultrapassada possui 
52 metros de comprimento, 
ela transitava pela rodovia e 
transportava pá eólica, acom-
panhada de dois batedores. 
Ao tentar realizar a ultrapas-
sagem em um local proibido, 
a primeira carreta colidiu de 
frente com a caminhonete 
que seguia sentido contrário. 

Ainda de acordo com in-
formações, antes de bater na 
caminhonete, a primeira car-

reta também atingiu a lateral 
da segunda carreta, que foi 
ultrapassada.

Os motoristas das duas car-
retas não sofreram ferimentos. 
A PRF informou que ambos re-
alizaram o teste do etilômetro 
e não foi detectada a presença 
de álcool.

A perícia da Polícia Civil 
compareceu ao local e libe-
rou o corpo após os procedi-
mentos de praxe. O tráfego na 
rodovia foi interrompido por 
aproximadamente 3 horas.

Élid Noronha
       
Morre em Salinas-MG um 

ciclista de 21 anos, após tentar 
atravessar a BR-251.

Segundo informações da 
PRF (Policia Rodoviária Fede-
ral), o homem que trabalhava 
em uma barraca as margens 
da rodovia vendendo cachaça, 
atravessaou a rodovia de bi-
cicleta para ir ao banheiro na 
casa de um amigo que morava 
próximo ao local. Ele atraves-
sou e foi ao banheiro, mas ao 
tentar retornar para o local de 
trabalho, foi atingido por um 
carro.

O motorista do carro que 
atropelou o jovem estava ajus-

tado e em estado de choque. 
Ele relatou aos policiais que 
o ciclista apareceu de forma 
inesperada na estrada, não 
dando tempo suficiente para 
ele frear. O motorista estava 
viajando com sua companheira 
de Santa Cruz de Salinas para 
Campinas (SP) e ambos saíram 
ilesos.

Uma equipe do SAMU foi 
chamada ao local e confirmou 
a morte do ciclista. A perícia da 
Polícia Civil também compa-
receu e liberou o corpo após 
realizar os procedimentos ne-
cessários.

O motorista passou pelo 
teste do etilômetro, que não 
detectou a presença de álcool.

Nessa terça-feira (25/06), dois 
homens, de 30 e 38 anos, foram 
presos em flagrante pela Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG) pe-
los crimes de extorsão e ameaça, 
em Montes Claros, região Norte 
do estado. Os investigados foram 
denunciados pela vítima que alegou 
ter sofrido ameaças e intimidações 
da dupla. Durante a ação, os poli-
ciais civis apreenderam dinheiro, 
uma caminhonete e cartões.

A investigação da Polícia Civil 
teve início depois que a vítima de-
nunciou o crime. Sobre os fatos, ela 
contou que, no ano passado, fez 
um empréstimo de R$ 2 mil com 
os investigados e, desde então, vem 
pagando a quantia de R$ 400 men-

sais aos suspeitos. Ela ainda reve-
lou, que quando atrasa alguns dias 
é ameaçada pela dupla que diz que 
vai invadir sua casa e tomar seus 
pertences, intimidando-a. A vítima 
relatou também, que eles teriam 
aumentado a frequência de idas 
em sua casa, além das ameaças 
proferidas.

Ainda segundo relato, antes 
de ir até a delegacia para soli-
citar providências, os dois ho-
mens teriam deslocado até a sua 
residência em uma caminhone-
te, de cor preta. No local, eles 
teriam proferido várias ameaças 
contra a integridade física de 
sua família.

A delegada Áurea Alessandra, 

que coordena as investigações, 
explica que diante das infor-
mações prestadas policiais civis 
foram até a residência da vítima 
para arrecadar provas, bem 
como, imagens das câmeras de 
segurança. “Porém, no local, a 
equipe se deparou com os dois 
investigados quando estavam de-
sembarcando da caminhonete e 
chamando no portão da casa da 
vítima. Eles foram abordados e 
presos em flagrante após serem 
reconhecidos”, explicou a dele-
gada.

Os policiais apreenderam com 
a dupla diversas notas promis-
sórias, quase R$ 15 mil, moedas 
estrangeiras, cartões e celulares, 

além do veículo que eles utiliza-
ram no momento da prática cri-
minosa.

A delegada salientou que po-
dem haver outras vítimas dos 
investigados, portanto, essas pes-
soas devem procurar a delegacia 
para registrar os fatos para que 
eles sejam responsabilizados pe-
los crimes cometidos. “A coopera-
ção entre a Polícia e a população 
é importante para garantir que a 
lei seja corretamente aplicada, 
evitando assim, práticas como 
agiotagem fora dos limites legais”, 
finalizou a delegada.

Após os trabalhos de Polícia 
Judiciária, a dupla foi encami-
nhada ao sistema prisional.

Nessa terça-feira (25/06), dois 
homens, de 30 e 38 anos, foram 
presos em flagrante pela Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG) pe-
los crimes de extorsão e ameaça, 
em Montes Claros, região Norte do 
estado. Os investigados foram de-
nunciados pela vítima que alegou 
ter sofrido ameaças e intimidações 
da dupla. Durante a ação, os poli-
ciais civis apreenderam dinheiro, 
uma caminhonete e cartões.

A investigação da Polícia Civil 
teve início depois que a vítima de-
nunciou o crime. Sobre os fatos, 
ela contou que, no ano passado, 
fez um empréstimo de R$ 2 mil 
com os investigados e, desde então, 
vem pagando a quantia de R$ 400 

mensais aos suspeitos. Ela ainda 
revelou, que quando atrasa alguns 
dias é ameaçada pela dupla que diz 
que vai invadir sua casa e tomar 
seus pertences, intimidando-a. A 
vítima relatou também, que eles 
teriam aumentado a frequência de 
idas em sua casa, além das amea-
ças proferidas.

Ainda segundo relato, antes 
de ir até a delegacia para soli-
citar providências, os dois ho-
mens teriam deslocado até a sua 
residência em uma caminhone-
te, de cor preta. No local, eles 
teriam proferido várias ameaças 
contra a integridade física de 
sua família.

A delegada Áurea Alessandra, 

que coordena as investigações, 
explica que diante das infor-
mações prestadas policiais civis 
foram até a residência da vítima 
para arrecadar provas, bem como, 
imagens das câmeras de seguran-
ça. “Porém, no local, a equipe se 
deparou com os dois investigados 
quando estavam desembarcando 
da caminhonete e chamando no 
portão da casa da vítima. Eles 
foram abordados e presos em fla-
grante após serem reconhecidos”, 
explicou a delegada.

Os policiais apreenderam com 
a dupla diversas notas promis-
sórias, quase R$ 15 mil, moedas 
estrangeiras, cartões e celulares, 
além do veículo que eles utiliza-

ram no momento da prática cri-
minosa.

A delegada salientou que po-
dem haver outras vítimas dos 
investigados, portanto, essas 
pessoas devem procurar a dele-
gacia para registrar os fatos para 
que eles sejam responsabiliza-
dos pelos crimes cometidos. “A 
cooperação entre a Polícia e a 
população é importante para ga-
rantir que a lei seja corretamen-
te aplicada, evitando assim, 
práticas como agiotagem fora 
dos limites legais”, finalizou a 
delegada.

Após os trabalhos de Polícia 
Judiciária, a dupla foi encami-
nhada ao sistema prisional.
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Lançado edital que premia o 
cinema mineiro

A Empresa Mineira de Comu-
nicação (EMC) lançou edital que 
vai prestigiar o cinema mineiro. 
Séries e filmes de curta e longa-
-metragens podem ser inscritos 
para concorrer ao “Prêmio de 
Exibição EMC 2024”. Vão ser dis-
tribuídos R$ 690 mil em dinheiro 
entre as 42 obras selecionadas. As 
vencedoras ganham, também, a 
exibição na Rede Minas e na plata-
forma de streaming EMCplay, que 
em breve muda para Minasplay.

O edital tem o objetivo de de-
mocratizar e ampliar o acesso à 
cultura, potencializando a difusão 
da produção audiovisual inde-
pendente. Nessa disputa, saem na 

frente as obras produzidas em Mi-
nas Gerais, feitas por realizadores 
mineiros ou aquelas que abordam 
temas relevantes relacionados 
ao estado. Qualidade, histórico 
e acessibilidade são alguns dos 
critérios que vão ser observados 
pela pela comissão julgadora, 
formada por profissionais da 
EMC.

“A EMC é atualmente res-
ponsável pela política pública 
do audiovisual mineiro e, pela 
primeira vez em sua história, a 
Rede Minas lança um edital de 
compra de obras para exibir em 
sua grade e no seu streaming, o 
Minas Play, para todo o mundo. 

É um momento histórico, de 
celebração para a emissora e 
para o setor do Audiovisual no 
estado. Inscrevam-se, o edital 
será de natureza contínua”, diz 
o presidente da EMC, Gustavo 
Mendicino.

Prêmios
Além da exibição na Rede 

Minas e na plataforma de stre-
aming pública, as seis obras 
seriadas vencedoras do “Prêmio 
de Exibição EMC 2024” faturam, 
cada uma delas, R$ 35 mil. Já 
os longas-metragens, serão es-
colhidos 12 filmes, que vão ser 
agraciados com R$ 30 mil, cada 

um. Na disputa dos curtas, se-
rão premiadas 24 obras com o 
montante de R$ 5 mil, cada. As 
inscrições vão até o dia 27 de 
agosto e o resultado será divul-
gado no dia 26 de setembro. O 
edital e o formulário podem ser 
acessados no por meio do link: 
https://emc.mg.gov.br/institu-
cional/edital-premio-de-exibi-
cao-emc-2024/.

Serviço:
Prêmio de Exibição EMC 2024
Inscrições: até 27/08/2024
Informações:  https://emc.

mg.gov.br/institucional/edital-
-premio-de-exibicao-emc-2024/

LIMPEZA PESADA

Séries e filmes de curta e longa-metragem podem concorrer ao 
“Prêmio de Exibição EMC 2024”

Feira Progearte marca etapa de formação do Programa 
de Gestão do Artesanato 

No dia 8 de junho, Carbonita 
celebrou a arte e cultura local 
com o objetivo de impulsionar a 
geração de renda. Dezenove ar-
tesãs, participantes do Programa 
de Gestão do Artesanato, encan-
taram a comunidade com suas 
criações, que variaram de arte 
em barro a crochês, bordados e 
pinturas em tecido. Este evento, 
promovido pela Aperam BioEner-
gia e a Fundação Aperam Acesita 
em parceria com o Senar Minas e 
o Sindicato dos Produtores Rurais 
de Itamarandiba, representou um 

passo significativo na valorização 
e fortalecimento do artesanato no 
Vale do Jequitinhonha. Em segui-
da, no dia 15 de junho, Veredinha 
sediou a Feira Progearte, marcan-
do a etapa de formação do pro-
grama de gestão do artesanato no 
município. Este evento destacou 
artesanato, decoração, utilidade e 
arte através de cores, texturas e o 
resgate cultural, com peças desen-
volvidas e contou com parceria 
do Sistema FAEMG/SENAR/INAES/
Sindicatos, Clube do Galope e 
Prefeituras Municipais. Durante a 

feira, os visitantes contaram com 
aferição da pressão arterial, can-
tinho da leitura e apresentações 
culturais. 

O Programa de Gestão do Ar-
tesanato (Progearte) ofereceu 
uma carga horária de 192 horas, 
em cada grupo, distribuídas em 
nove módulos que abordaram 
temas como Diagnóstico, Empre-
endedorismo, Gestão Financei-
ra, Marketing, Monitoramento e 
Orientação Profissional, Marke-
ting Digital, Associativismo, cul-
minando na realização da feira de 

exposição dos artesanatos traba-
lhados no programa.

“Essas iniciativas não apenas 
promoveram a conscientização 
sobre a importância da preser-
vação das tradições culturais, 
mas também incentivaram a 
criatividade e a habilidade das 
artesãs locais, proporcionando-
-lhes uma plataforma para exibir 
e comercializar suas obras. O 
sucesso das feiras Progearte em 
Carbonita e Veredinha reflete o 
compromisso da Aperam Bio-
Energia e da Fundação Aperam 

Acesita em apoiar o desenvol-
vimento sustentável e a valori-
zação da cultura local”. Disse 
Venilson Vitorino, presidente da 
Fundação Aperam Acesita. 

Os artesãos participantes de-
monstraram que o artesanato é 
uma poderosa ferramenta para a 
geração de renda e para a pro-
moção da identidade cultural, 
destacando a importância de 
iniciativas que promovam a ca-
pacitação e o empreendedoris-
mo. A realização dessas feiras é 
um marco para o Vale do Jequi-

tinhonha, que continua a ser um 
berço de talentos e criatividade, 
enriquecendo ainda mais a his-
tória e a cultura da região.

Importante ressaltar que no 
mês de agosto, a cidade de Mi-
nas Novas sediará a feira Pro-
gearte, encerrando assim, o 
momento de qualificação dos 
artesãos da região. Para mais in-
formações sobre o Programa de 
Gestão do Artesanato e futuros 
eventos, siga as redes sociais da 
Aperam BioEnergia e da Funda-
ção Aperam Acesita.

CARBONITA E VEREDINHA
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Dona Manuela se recusa a ir para o hospital, e Artur a leva para casa. Quinota consola 
Torquato Tasso. Dona Manuela pede que Ariosto e Artur se entendam. Seu Tico Leonel 
e Zefa Leonel temem pelo casamento de Zé Beltino com Blandina. Caridade coloca 
Tôim para limpar o bar. Ariosto e Artur discutem na frente de Dona Manuela. Dracena 
descobre que está interessada em Zé Beltino. Marcelo conta a Blandina seu plano para 
separar Quinota de Artur. Ariosto pede que Artur faça um exame de DNA.

Electra fica transtornada com o vídeo de Luca mostrado por Ana. Murilo fica in-
trigado ao ouvir de Plutão que Electra encontrou a mulher que a dopou cinco anos 
atrás. Wilson confidencia a Luca seu interesse por Paulina. Maya e Tom não aceitam 
a decisão dos sócios. Otto tem uma ideia para afastar Netuno de Vênus. Júpiter vai 
para sua saída misteriosa, e Plutão e Lupita o seguem. Tom e Vênus seguem Eva 
pelas ruas.

RESUMO DE Novelas
Bento impede que João Pedro assine o contrato ao ler o documento e se certificar 

de que Egídio estaria enganando o irmão. Egídio manda Marçal reunir as pessoas 
que fecharam negócio com João Pedro. Damião alerta José Inocêncio para o perigo 
que os filhos estão correndo com a fúria de Egídio. Lu sugere a João Pedro que 
Augusto examine Sandra. Deocleciano avisa a João Pedro que os fazendeiros que 
haviam acordado a venda do cacau com eles estão querendo desfazer o negócio.

Julieta encontra Vitor no quarto dela. A garota diz ao tio que ele precisa se en-
tregar à polícia, mas ele pede sigilo e alega que só precisa ficar escondido por um 
tempo. Em outra conversa com o pai, Gláucia conta que sempre fez de tudo para 
agradá-lo e nunca recebeu um elogio ou oportunidade dele. Leandro pede perdão 
e reconhece o erro. Chilique e Fê Dengosa conhecem a nova residência. Branca fala 
que agora eles serão uma família. 

Faustão de volta à TV? Band decide 
colocar o apresentador no ar 24h por 
dia. Saiba detalhes!

Eliana já tem data oficial para ser 
apresentada na Globo; estreia será junto 
com ex-namorado famoso. Saiba quem!

Faustão vai voltar para a Band? Emis-
sora tomou atitude inusitada sobre apre-
sentador, após pouco mais de um ano 
estando fora das telinhas. Entenda:

Faustão ficará no ar 24h por dia na 
Band; entenda

Band lançará canal dedicado a repri-
ses ininterruptas de ‘Faustão na Band’

Faustão fez transplante de rim em 
fevereiro de 2024 e órgão chegou a não 
funcionar corretamente

Faustão recebeu filhos em seu progra-
ma final na Band em agosto de 2023

O canal 24 horas de Faustão faz parte 
de um projeto no formato FAST (Free Ad-
-supported Streaming TV), que permite 
a transmissão contínua de programação 
pela internet, apoiado por anúncios

Depois de um período de pouco mais 
de um ano longe das telinhas, Faustão - 
que passou por um transplante de rim re-
centemente - está prestes a retornar ao ar 

pela Band, mas de uma forma diferente! 
Em vez de um novo programa, a emisso-
ra irá lançar um canal dedicado a reprises 
ininterruptas de ‘Faustão na Band’, pro-
grama que foi ao ar entre janeiro de 2022 
e agosto de 2023. A iniciativa foi revelada 
durante o evento Rio2C 2024, que acon-
teceu do dia 4 ao dia 9 deste mês.

Faustão ficará no ar por 24 horas
Segundo o portal ‘NaTelinha’, o canal 

24 horas de Faustão fará parte de um pro-
jeto no formato FAST (Free Ad-supported 
Streaming TV), que permite a trans-
missão contínua de programação pela 
internet, apoiado por anúncios. A Band 
fechou uma parceria com a TCL para via-
bilizar o canal, que será disponibilizado 
no TCL Channel, aplicativo de streaming 
Android da marca.

Além das reprises do Faustão, outros 
programas da emissora devem ganhar es-
paço no formato FAST. Entre eles, o ‘1001 
Perguntas’, apresentado por Zeca Camar-

go, e ‘Linha de Combate’, que acompa-
nha operações policiais. Vale ressaltar que 
nem Fausto Silva ou Zeca fazem mais par-
te do quadro de funcionários da Band.

Nova ‘era’ (mais digital!) da Band
Caio Carvalho, Diretor de Comuni-

cação do Grupo Bandeirantes, explicou 
que o aplicativo Band Play, já disponível 
nas TVs da TCL em parceria com a Vibra, 
será uma plataforma importante para a 
exibição desses conteúdos. “Agora, tere-
mos esses programas do Band Content 
que tiveram um ótimo desempenho de 
audiência na TV Bandeirantes. Certa-
mente terão uma retenção ainda maior 
de usuários na forma de canal FAST”, afir-
mou ele, segundo o ‘NaTelinha’.

O executivo destacou ainda que o 
formato FAST proporciona a oportunida-
de de alcançar novos públicos, trabalhar 
nichos específicos, monetizar arquivos e 
marcar presença em uma plataforma digi-
tal relevante. Uma nova era!

Eliana vai aparecer em breve na TV 
Globo após sua saída polêmica do SBT. 
Saiba todos os detalhes!

Eliana vai estrear na Globo em breve
Eliana vai estrear na Globo como ju-

rada da Dança dos Famosos
Eliana vai reencontrar ex-namora-

do, Luciano Huck, na estreia da Globo 
como jurada convidada da ‘Dança dos 
Famosos’

Eliana será oficialmente apresentada 
na Globo durante o ‘Domingão com 
Huck’

Globo está organizando chegada de 
Eliana na emissora

No último domingo (23), Eliana 
saiu oficialmente do SBT durante um 

programa com direito à torta de climão 
durante pedido de desculpas de Patrícia 
Abravanel. Agora, a apresentadora deve 
fazer sua estreia oficial na emissora rival, 
Globo . Algumas informações foram di-
vulgadas sobre a apresentação de Eliana 
no canal. Confira tudo!

Estreia com reencontro de ex
A colunista Fábia Oliveira, do Metró-

poles, revelou que Eliana será apresen-
tada na Globo em breve. Sua primeira 
aparição na emissora será como jurada 
convidada do quadro ‘Dança dos Fa-
mosos’, do programa ‘Domingão com 
Huck ‘, no dia 7 de julho.

A presença de Eliana marca seu re-
encontro com o famoso ex-namorado, 
Luciano Huck . Os dois foram namora-

dos entre 1997 e 1999.
Durante o ‘Domingão com Huck’, 

será feito o anúncio oficial da chegada 
de Eliana na Globo. Deve ser exibido 
ainda um material de boas-vindas, com 
depoimentos de amigos e colegas da 
apresentadora.

O Eliana vai fazer na Globo?
Até agora, ainda não está claro o que 

Eliana vai fazer na Globo. Foi divulgado 
que ela começará no programa ‘Saia 
Justa’, do canal GNT. Porém, a colunista 
Fábia Oliveira afirma que a apresentado-
ra não deve ficar apenas nessa produ-
ção. Eliana deve ganhar algum tipo de 
atração na própria TV Globo, mas, até 
agora, nada foi confirmado nem pela 
apresentadora e nem pela emissora.
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Montes Claros Vôlei 
renova com o líbero 
Diego Santos

Inscrições para a caminhada começam hoje

Disputa de golzinho de rua para 
jovens atletas agitou o Bairro 
Aparecida

Novo reforço do Cruzeiro revela o que 
aprendeu com Cristiano Ronaldo na Juventus

Comentarista diz que desfalques do Atlético servem de ‘bengala’ para Milito

O Montes Claros Vôlei 
comunica a renovação de 
contrato com o líbero Die-
go Santos para a temporada 
24/25. Ele é o quinto refor-
ço da equipe que já conta 
com os opostos Lucas Bor-
ges e Renan Macedo, dos 
levantadores Tomas Dileo 
e Gustavo Nicomedes, além 
do técnico Gilberto Herre-
ra.

Natural de São Paulo, 
Diego possui no currículo 
passagens pelo Cuiabá-MT, 
Pinda/Funvic-SP, Funvic/

Taubaté-SP, Araucária-PR,  
Santo André-SP, Ribeirão 
Preto-SP e Uberlândia/Mon-
te Carmelo-MG e, antes de 
chegar ao Montes Claros, 
jogou no Suzano-SP.

O atleta falou sobre a re-
novação com o projeto. “Es-
tou com vocês em mais uma 
temporada. Que Deus nos 
abençoe a todos nós. Vamos 
para mais uma. Seguimos 
firmes, fortes e vamos tra-
balhar”, disse.

Ficha técnica:
Nome: Diego Aparecido 

dos Santos
Data de Nascimento: 

30/01/1989
Idade: 35 anos
Local de Nascimento: São 

Paulo-SP
Posição: líbero
Altura: 1.78m
Peso: 80 kg
Carreira (clubes/ano):
2009/10 | Cuiabá-MT
2010/12 | Pinda/Funvic-SP
2013/16 | Funvic/Tauba-

té-SP
2017 | Araucária-PR
2018 | Santo André-SP

2019/21 | Ribeirão Preto-
-SP

2021/22 | Uberlândia/
Monte Carmelo-MG

2022/23 | Suzano Vôlei-
-SP

2023/24 | Montes Claros 
Vôlei-MG

Conquistas: 2x Campeão 
Paulista, Campeão da Copa 
Brasil, vice-campeão Sul-a-
mericano de Clubes 2015 e 
vice-campeão Supercopa Bra-
sileira 2015 e semifinalista da 
Superliga 22/23.

( WebTerra)

Que a Meia Maratona José 
Nardel é a corrida de rua mais 
tradicional do Norte de Mi-
nas, que está em sua 16ª 
edição e que será realizada 
no próximo domingo, 30, 
todo mundo já sabe. O que 
as pessoas ainda não sabem é 
que ainda é possível partici-
par do evento se inscrevendo 
na caminhada de 3,6 km.

A caminhada terá início 

pouco depois das largadas 
dos atletas de 7 e 21 km, 
que estão marcadas para 
as 7 horas, e começará em 
frente ao Parque Sagarana, 
passará pela avenida Doutor 
José Nunes Mourão e pela 
rua José Luiz Xavier, entrará 
no Parque da Paz e retornará 
ao Sagarana.

As inscrições são limitadas 
e podem ser feitas mediante 

a doação de um litro de leite 
longa vida, que será encami-
nhado posteriormente à uma 
instituição que presta traba-
lho social. Elas poderão ser 
realizadas nesta quinta-feira, 
27, entre 14 e 17 horas, na 
sexta-feira, entre 8 e 17 ho-
ras, e no sábado, das 8 às 12 
horas, na sede da Secretaria 
Municipal de Esportes, na 
Praça dos Jatobás. 

O 1º Torneio de Golzinho do 
Bairro Nossa Senhora Aparecida 
foi realizado na manhã do do-
mingo (23/06), na Avenida São 
Francisco, com a parceria da 
Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Espor-
te, Juventude e Cultura (SE-
JUC). Cerca de 20 equipes e 

100 jovens atletas participa-
ram dos jogos, nas categorias 
Sub 08 a 10 e Sub 11 a 13.

No campinho improvisado 
no asfalto da via, as equipes 
competiram pelos troféus e 
medalhas de campeão, vice 
e terceiro lugar. Dezenas de 
pessoas acompanharam os 

jogos que foram uma atra-
ção à parte na avenida. Além 
de todo o suporte da SEJUC 
para o torneio, o SAAE tam-
bém se fez presente ao dis-
ponibilizar água potável e 
gelada para o público envol-
vido no evento.

(Hebert Vinicius)

O atacante Kaio Jorge foi 
apresentado nesta segunda-
-feira como reforço do Cru-
zeiro, na Toca da Raposa 2, 
em Belo Horizonte. O joga-
dor veio da Juventus, da Itá-
lia, onde tinha contrato até 
2026, e assinou um vínculo 
de cinco anos com os minei-
ros.

O jogador formado nas 
categorias de base do San-
tos avaliou o tempo na Itália 

como muito proveitoso para 
sua carreira, principalmente 
pela oportunidade de jogar 
com o craque português Cris-
tiano Ronaldo.

“Tive uma experiência 
muito boa. Amadureci bas-
tante. O Cristiano Ronaldo 
é um cara fantástico, que me 
ensinou bastante. Assim que 
cheguei, ele me acolheu bas-
tante. O Chiellini, o Dybala. 
No dia a dia, peguei coisas 

boas, de posicionamento e 
vida extracampo. Um cara 
que me ajudou bastante”, de-
clarou Kaio Jorge

Kaio também falou sobre 
a chegada ao Cruzeiro, des-
tacando o projeto oferecido 
pelo clube mineiro.

Muito feliz de estar no 
Cruzeiro. Tinha propostas 
de clubes europeus ainda. 
Mas, assim que o Mattos 
conversou comigo, mudei 

meus pensamentos e vi que 
o Cruzeiro iria brigar por 
grandes coisas, e isso me-
xeu comigo para voltar ao 
Brasil”, disse o atleta de 22 
anos.

O novo atacante do Cru-
zeiro chegou a um acordo 
com o companheiro Juan 
Dinenno para usar a camisa 
nove do clube. O argentino 
decidiu por usar a 19.

(Uol)

Sem vencer há três partidas e com diversos 
desfalques, o Atlético vai encarar o Interna-
cional nesta quarta-feira (26/6), fora de casa, 
em busca da reabilitação no Campeonato Bra-
sileiro. Entretanto, mais uma vez, o técnico 
Gabriel Milito tem diversas baixas para mon-
tar o time. Ao todo, são 11 ausências.

Diante dessa situação, um conhecido co-
mentarista de futebol afirmou na rede so-
cial X (antigo Twitter) que os desfalques do 
Atlético servem de “bengala” para justificar o 
que ele chama de erros “grotescos, ridículos 
e estapafúrdios” do treinador argentino. O 
comentarista em questão é Afonso Alberto, 

conhecido em Minas Gerais especialmente 
pela apresentação do tradicional programa 
BH Sports. “Infelizmente estes desfalques do 
Atlético estão servindo de bengala para o trei-
nador, dirigentes, jogadores e boa parte da 
imprensa. Assim os erros ‘grotescos, ridículos 
e estapafúrdios’ do treinador nas escalações e 
mexidas, o protegem e justificam”, opinou o 
comentarista. “Está tudo errado”, desabafou.

O Atlético acertou a contratação do técnico 
argentino Gabriel Milito, de 43 anos, no dia 
23 de março deste ano. O contrato do trei-
nador com o Galo é válido até dezembro de 
2025. Sob o comando do argentino, o Atlé-

tico tem dez vitórias, seis empates e quatro 
derrotas em 20 jogos. Foram dez partidas 
pelo Campeonato Brasileiro, seis pela Liber-
tadores, duas pela Copa do Brasil e duas pelo 
Campeonato Mineiro.

Milito garantiu o Atlético nas oitavas da 
Libertadores com a melhor campanha do 
Grupo G, avançou para as oitavas da Copa do 
Brasil ao superar o Sport na terceira fase e 
conquistou o título do Campeonato Mineiro 
ao bater o arquirrival Cruzeiro nas finais. Na 
Série A do Brasileiro, o Galo de Milito está na 
10ª colocação, com 14 pontos.

(No Ataque)
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O MARAVILHOSO CASAMENTO de Amanda e Karran, foi 
realmente belíssimo e perfeito em todos sentidos. A Ce-
rimônia de Amanda Barbosa Mameluque com Karran Be-
nhur foi realizada na bela aérea verde da Casa de Eventos 
“Mira” numa tarde onde o pôr do sol iluminava aquele mo-
mento único para o novo casal, seus pais e familiares. Foi 
realmente uma cerimônia marcante, num altar armado no 
gramado com milhares de flores brancas. Quando Aman-
da chegou causou frisson pois estava simplesmente ma-
ravilhosa no seu clássico vestido by Iete David. Hoje estou 
ilustrando esta página com alguns momentos registrados 
pelo fotógrafo Nattan Barbosa. Um dia antes da cerimônia, 
Amanda com o papai Aramis(foto) oficializou o casamento 
no religioso com a presença da família. Parecia uma estrela 
de cinema expandindo charme e glamour.

VEJAM A BELA AMANDA surgindo na passarela com seu 
emocionado papai Aramis Mameluque.

NA GRANDE RECEPÇÃO, vejam a alegria dos pais da noi-
va, os muito queridos Aramis Mameluque e Fátima Barbosa 
Horta.

FOTO OFICIAL DOS NOIVOS com seus pais Aramis Ma-
meluque-Fátima Horta e Antônio Eustáquio Viana-Maria 
Zélia Martins de Freitas.

QUE BELA FOTOGRAFIA, de Amanda emoldurada pelas 
suas madrinhas, numa tarde onde o pôr do sol ainda ilumi-
nava o espaço aberto.

OUTRO BELO MOMENTO em que o fotógrafo Nattan Bar-
bosa registou um momento de descontração entre os pa-
drinhos e os noivos.JÁ COMO MARIDO E ESPOSA, eles selaram a união com 

um ardente beijo sob os aplausos de todos.

ENTRE OS PADRINHOS estava o irmão da noiva Aramis 
Horta Mameluque e Samantha Paulino.

VAI COMEÇAR A FESTA
AMANHÃ COM A PRESENÇA do Governador Romeu Zema e 

do seu vice Matheus será aberta a “50º Exposição Agropecuária”, 
que terá como anfitriões o Presidente da sociedade Rural Zé Hen-
rique de Carvalho, que vem fazendo um trabalho dos mais elo-
giados e o Prefeito Humberto Souto. Hoje na Câmara Municipal 
os empresários   Rafael Macedo, Rodrigo Drumond, Leo Borges e 
Thiago Resende serão homenageados pelos 25 anos da CIA PRO-
MOÇÕES que mais uma vez comandará a festa agropecuária junto 
com a diretoria da Rural.

PARQUE MOVIMENTADO
BASTANTE ORGANIZADO PELA SOCIEDADE RURAL o Parque 

de Exposições recebeu uma excelente infraestrutura com bem 
montados stands, áreas de lazer, inclusive uma bela cachoeira, o 
tradicional parque de diversão, importantes leilões e diariamente 
receberá shows que vão deixar o grande público enlouquecido, 
com as apresentações dos seus cantores favoritos, até dia 7 tere-
mos essa tradicional festa agropecuária que é considerada uma 
das maiores do País. Gosto desta festa pois faz parte da minha 
história e por isso mesmo sempre que possível estou visitando 
seus diretores e principalmente a boa turma de funcionários dos 
escritórios.

PAÍSES CIVILIZADOS
“ASSIM QUE O BRASIL E A CHINA aderirem aos princípios de 

todos nós aqui, países civilizados, ficaremos felizes em ouvir suas 
opiniões, mesmo que elas não coincidam com as da maioria do 
mundo”. - Volodymyr Zelensky, presidente da Ucrânia.

BATEU O RECORDE
AS COISAS VÃO CAINDO EM SEU DEVIDO LUGAR: A PGR 

arquivou, recentemente, um inquérito que investigava Jair Bol-
sonaro por “violar sistematicamente o princípio da publicidade” 
no Planalto, ao baixar mais de 1000 ordens de sigilo durante a 
gestão, incluindo o cartão de vacinação do presidente e os gas-
tos com cartão corporativo. A propósito, Lula que tanto criticou 
esse procedimento já bateu o recorde de Bolsonaro no mesmo 
quesito.

ZÉ APARECIDO 
E O DINÂMICO PREFEITO DA NOSSA QUERIDA JANAÚBA, não 

para mesmo, pois além de ter e ainda estar transformando aquela 
cidade com obras marcantes faz também a alegria da população. 
A partir desta sexta-feira até domingo ele oferecerá gratuitamente 
a população a maior festa junina já vista. É O SÃO JOÃO GURU-
TUBANO que terá apresentações de shows de nomes nacionais 
todos os dias. O local será o Parque de Exposições da cidade.

RONALDO E RAILDA MOURÃO emocionadíssi-
mos vendo o número de netos aumentando. Ontem mesmo che-
gou à princesinha Melissa, filha de Renato e Sabrina.

A PRECARIEDADE DA SEGURANÇA PÚBLI-
CA, com certeza a mais antiga mazela do País chega ao ponto 
máximo de ebulição e transforma as ruas em palcos de violência. 
Como vimos ontem pela tv assalto à luz do dia num movimenta-
díssimo bairro daqui de Moc.

MEU DEUS COMO ESTÁ DIFÍCIL arranjar fun-
cionários para fazendas e sítios, funcionária doméstica e faxinei-
ras capacitaras que são bons profissionais e honram o que fazem. 
A mão de obra está sumindo e muita gente está vivendo apenas 
com os benefícios do Governo. 

MUITOS MONTESCLARENSES que residem em 
outras cidades chegarão neste final de semana e na outra para 
curtirem a EXPOMONTES.

PARA FINALIZAR COM ESTE BELO PEN-
SANDO: Mantenha um sorriso no rosto e deixe leves a alma e 
coração. Respire fundo, é momento de prestar a atenção na vida, 
no que realmente vale a pena.

VAP E VIP


